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СТРОЙКА
ПЯТИЛЕТКИ

ИВАНО - Ф Р А Н К О В -  
СКАЯ ОБЛАСТЬ. На Ка
лужском хнмико-металлурги- 
ческом комбинате сооружает
ся крупный комплекс по про
изводству винилхлорида и 
поливинилхлорида. Исходное 
сырье — этилен поставляет 
комбинату Венгерская На
родная Республика.- На объ
ектах комплекса монтирует
ся оборудование, выпускае
мое предприятиями Совет
ского Союза, Гепманской 
Демократической Республи
ки и других стран.

НА СНИМКЕ: бригада
Федора Гурмака из треста 
«Центростальконструк ц и я» 
монтирует- емкости для хра
нения азота.

Фото В. Мигови-ча.
(Фотохроника ТАСС).

СЕССИЯ ВЕРХОВНОГО СОВЕТЙ СССР
В Москве 25 июля начала работу первая 

сессия Верховного Совета СССР девятого со
зыва.

В 10 часов утра в Кремле, в зале заседа
ний палат Верховного Совета СССР, откры
лось заседание Совета Национальностей.

Депутаты и многочисленные гости тепло 
встретили товарищей А. Н. Косыгина, А. Я. 
Пельше, Д. С. Полянского, А. Н. Шелепина, 
П. М. Машерова, Б. Н. Пономарева, Ш. Р. 
Рашидова, Д. Ф. Устинова.

По поручению Совета Старейшин депутат 
И. С. Грушецкий предоставляет слово для от
крытия сессии одному из старейших депута
тов А. Ф. Федорову.

После выступления А. Ф. Федорова были 
избраны председатель Совета Национально
стей и его заместители. Председателем Сове
та Национальностей единогласно избран де
путат В. П. Рубен.

Затем были рассмотрены регламенты рабо
ты и повестка дня сессии. На сессию внесены 
следующие вопросы:

1. Избрание Мандатной комиссии Совета 
Национальностей.

2. Об образовании Постоянных комиссий 
Совета Национальностей.

3. Избрание Президиума Верховного Сове
та СССР.

. '  4. Об утверждении Указов Президиума 
Верховного Совета СССР.

5. Образование правительства СССР — 
Совета Министров СССР.

6. Назначение Генерального прокурора 
СССР.

Совет Национальностей единогласно утвер
дил повестку дня и распорядок рассмотрения 
вопросов.

Депутаты избрали Мандатную комиссию 
палаты в составе 35 человек. Председателем 
комиссии избран депутат Э. А. Шеварднадзе 
(Грузинская ССР).

На этом первое заседание * Совета Нацио
нальностей Верховного Совета СССР закры
лось. * * *

-В 12 часов дня 25 июля в зале заседаний 
палат Верховного Совета СССР в Кремле на
чалось заседание Совета Союза.

Горячими аплодисментами собравшиеся 
встретили товарищей Л. И. Брежнева, Ю. В. 
Андропова, А. А. Гречко, В. Ц. Гришина,
A. А. Громыко. А. П. Кириленко, Ф. Д. Ку
лакова. Н. В. Подгорного, М. А. Суслова,
B. В. Щербицкого, П. Н. Демичева, Г. В. Ро
манова, М. С. Соломенцева, В. И. Долгих, 
И. В. Капитонова, К. Ф. Катушева.

По поручению Совета. С1арейшин депутат 
Н. Г. Басов предложил открыть' сессию од

ному из старейших депутатов ' П. П. Лобано
ву.

Участники заседания избрали председателя 
Совета Союза и его заместителей. Председа
телем Совета Союза вновь единогласно из
бран депутат А. П. Шитиков.

Затем были рассмотрены регламент рабо
ты и повестка дня сессии. Внесены следую
щие вопросы:

1. Избрание Мандатной комиссии Совета 
Союза.

2. Об образовании Постоянных комиссий 
Совета Союза.

3. Избрание Президиума Верховного Сове
та СССР.

4. Об утверждении Указов Президиума 
Верховного Совета СССР.

5. Образование правительства СССР — 
Совета Министров СССР.

6. Назначение Генерального прокурора 
СССР.

Повестка дня сессии и порядок рассмотре
ния вопросов единогласно утверждаются.

Депутаты избрали Мандатную комиссию 
Совета Сощза в составе 35 человек. Председа
телем комиссии избран депутат В. К. Месяц 
(Казахская ССР).

На этом первое заседание Совета Союза за
кончилось.

(ТАСС).

А Д Р Е С  О П Ы Т А -  
С 0 В Х 0 3  « Б Е Л О С Т О К С К И Й »

На базе партийного коми
тета совхоза «Белосток- 
ский» состоялся семинар се
кретарей парткомов и пред
седателей рабочкомов, орга

низованный Кривошеин- 
ским • райкомом КПСС. 
Участники семинара подроб
но ознакомились с организа
цией социалистического со

ревнования и массово-поли
тической работы в период за
готовки кормов. Большой 
интерес представляют проде
монстрированные на. семи
наре радиогазета и светога- 
зета, которые регулярно вы
пускаются в совхозе работ
никами Пудо'вско.го Дома 
культуры. Перед участника
ми семинара выступила агит- 
художественная бригада.

Непосредственно ' в поле 
секретари парткомов и пред
седатели рабочкомов позна
комились с организацией со
ревнования и массово-поли
тической работы в передо
вом звене механизаторов, ко
торое возглавляет В. К. Пет- 
роченко.

По предложенным на се
минаре проблемам выступа
ли директор совхоза «Бело-

ртокский» А. И. Перегон- 
цев, секретарь парткома 
М. П. Латыголец, председа
тель рабочкома Г. Б. Косаче
ва, заведующий отделом про
паганды райкома партии 
И. Н. Майков. Участники се
минара обменялись мнения
ми по организации политиче
ской работы во время заго
товки кормов.

. Ю. ДАНИЛОВ.

Л Ш И Ш Е Н И Е  ЦККЛСС
ОБ ОПЫТЕ РАБОТЫ
ТОМСКОГО. ТЮМЕНСКОГО 
И ВОЛОГОДСКОГО ОБКОМОВ 
П А Р Т И И —

в  Ж И З Н Ь  ?
В Катайгинском леспром

хозе 3 мастерских участка, 
на которых трудится 6 
укрупненных комплексных 
боигад. Наш корреспондент 
В. Никишин встретился с 
мастером участка № 2 Мч- 
хаилом Пименовичем Май- 
орчиковым и попросил его 
рассказать об организации 
работы укрупненных комп
лексных бригад в Катай
гинском леспромхозе. Вот 
что рассказал мастер:
— Я давно работаю в 

лесной промышленности, и 
мне самому не раз приходи
лось внедрять более про
грессивные методы t органи
зации производства. И все 
они были продиктованы са
мой жизнью. В свое время 
малые комплексные бригады 
были передовым методом 
производства, но сейчас они 
уже не соответствуют уров
ню развития наших пред
приятий. Главным недостат
ком их были большие внут- 
рисменные и сменные про
стои бригад из-за поломок 
механизмов, из-за недоста
точной квалификации валь
щиков и трактористов, а за
частую и из-за невыхода на 
работу очного из членов 
бригады. Далее: из-за раз
бросанности Малых комп
лексных бригад и большого 
их количества приходилось 
делать много дорог и усов, 
дополнительно требовалась

Д И К Т У Е Т  Ж И ЗН Ь
дорожная техника. Брига
дам часто приходилось ра
ботать в неподготовленных 
делянах. Все это сказыва
лось на производительности 
труда.

С бурным развитием ле
созаготовительной техники и 
все возрастающими потреб
ностями народного хозяйст
ва в древесине метод работы 
малыми комплексными
бригадами устарел. Ими мы 
не смогли бы решить постав
ленных задач. Вот почему 
мы перешли на новую техно
логию работы укрупненными 
бригадами. Причем мы убе
дились на опыте, что режим 
работы этих бригад должен 
быть двухсменный или да
же трехсменный.

Наш Катайгинский лес
промхоз уже второй год ра
ботает укрупненными брига
дами. Вот одна цифра: 
производительность труда 
по сравнению с прошлым го
дом составила нынче 107,1 
процента. Выгода, как гово
рится, налицо...

Сначала бригады состоя
ли у нас из 12 человек: 3 
вальщика, 3 тракториста, 3 
чокеровщика и 3 сучкору
ба. Работу вели и сейчас ве
дем только в двухсменном 
режиме. В первую работают 
три вальщика, два трактори
ста, причем один из них за
нимается подготовкой делян 
и погрузочных площадок. 
Во вторую смену работают 
всего два человека — трак
торист и чокеровщик. Хлы
сты для второй смены гото
вит первая.

Сейчас при том же ре
жиме работы мы увеличили 
состав бригады до 14 — 16 
человек, добавили в брига
ды по трактору. В некото
рые поставили уже 4 валь
щиков. Количество их в бри
гаде зависит от их квалифи
кации.

Теперь о преимуществах. 
Резко сократились простои 
—и сменные, и внутрисмен- 
ные. Создалась возмож
ность вести подготовку ле
сосечного фонда. самими 
бригадами, так как коллек
тивы бригад выросли, повы
силась роль и ответствен
ность бригадиров, . укрепи
лось чувство коллективизма 
в каждой бригаде. О значи
тельном росте производи
тельности труда я уже гово
рил.

Преимущество работы 
укрупненными комплексны
ми бригадами бесспорно. 
Катайгинский леспромхоз 
за первое полугодие 1974 
года при плане выработки 
на одного работника про
мышленно -производственно
го персонала 3.726 рублей 
дал 3.772.

Наш участок сделал боль
ше всех. За 6 месяцев стре- 
левано 60.502 кубометра 
древесины. Это при плане 
57.000. Бригады работают 
отлично. Но, как и везде, у 
нас есть свои передовики— 
укрупненная комплексная 
бригада В. И. Сапевкина.'

Одним словом, новая тех
нология — единственно пра
вильная, и это поняли все.

v  2 .

Третий год в колхозе «Маяк» работает агрегат по при
готовлению витаминной травяной муки. С тех пор каж
дый сезон вместе со старшим машинистом И. П. Пан- 
тюшиным АВМ-0,4 обслуживает Виктор Сбоев. С начала 
сезона коллектив агрегата выработал 120 тонн травяной 
муки.

Несмотря на молодость, машинист Виктор Сбоев хоро
шо разбирается в слбжном агрегате, освоил технологию 
приготовления витаминной муки. Его смена почти всегда 
перевыполняет задание. Фото Ф. Владимова.

= К С Е В Е Р Н Ы М  Б Е Р Е Г А М
В среду большая груп

па механизаторов Зырян
ского района выехала в 
Каргасок на заготовку 
кормов. Людей и техни
ку отправили колхозы 
«Сибиряк», имени Жда
нова, имени XXII съезда 
КПСС, откормсовхоз.

Это сообщение мы по
просили прокомментиро
вать первого секретаря 
райкома КПСС И. И. РО
ГАЧЕВА.
—- Да, в среду вечером 

отряд из 60 человек отбыл 
в Каргасок, — сказал Иван 
Иосифович. — Механизато
ры из тех хозяйств, где нет 
возможности заготовить не
обходимое количество кор
мов. За счет своих ресурсов 
район может выполнить план 
по заготовке сенажа и сена 
только на 80 процентов. Си
лоса и травяной муки будет

не меньше, чем планирова
лось. Кукуруза обещает хо
роший урожай.

Сейчас выкашивается все, 
что можно выкосить. Там, 
где нельзя применить маши
ны, уборка трав идет вруч
ную. В колхозе «Сибиряк», 
например, ежедневно выхо
дят на косовицу от 80 до 
130 человек, в колхозах 
имени Жданова — 40, име
ни XXII съезда КПСС — 
60. В сенокосе участвуют 
управленческий персонал, 
работники учреждений, пен
сионеры. Трудящиеся рай
центра помогают колхозу 
имени Фрунзе, другим хо
зяйствам.

Отряд механизаторов на 
обских лугах, остальные 
здесь, на месте, сделают все 
необходимое, чтобы обес
печить скот кормом.

УДАРНОГО М ЕСЯЧНИКА
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Щ е д р а  I
обская п о й м а|

Сенокос на обских лугах обычно начинается в конце £
., июля. Пока сойдет вода, вырастут травы, а большая £  

часть лета уже миновала. Сенокосная страда уходит в Е 
осень. Проезжая на «Ракете», можно видеть, что у Кри- Е 
вошеина берега уже пожелтели, но дальше к Парабели и £  
Каргаску в обскне воды заглядывает сочная зелень н £  
на лугах нет тишины. я

Нынче все не так. Паводок был невысокий, травы на Я 
Чулыме, например, запоздали, но так н не дождались £  
обильных дождей. А вот для северян необычная сушь — Е 
благо. Травостой, правда, средний, зато топкие места, ку- £  
да раньше было не попасть с косилкой, радуют зеленым Е 
изобилием. Косовица идет вовсю, кое-где уже вершат я  
последние стога. На парабельскнх лугах приступил к £  
сенокосу большой отряд механизаторов из Первомайского Я 
района. g

Как идет зеленая жатва севернее, в Каргасокеком £  
районе? Вот что рассказал в беседе с нашим корреспон- Я 
дентом первый секретарь райкома КПСС А. Н. СОКО- Е 
ЛОВ: £

Один за другим уходят дни ударного месячника, 
закончилась третья неделя июля. Все большую тре
вогу вызывают низкие темпы заготовки кормов в 
хозяйствах Первомайского района. На 22 июля се
зонное задание по закладке сенажа выполнено едва 
на 18 процентов, застоговано 1.300 тонн сена из 
8.170, заготовлено 500 тонн витаминной травяной 
муки из 1.200 тонн. Колхозы «Заря», «Искра», от
кормсовхоз, отказавшись от закладки сенажа, 
очень медленно ведут заготовку сена. Посчитали 
свою задачу выполненной, заложив в траншеи 418 
тонн сенажа из 1.200, в колхозе «Рассвет».

Даже лучшие на заготовке кормов, колхозы «Ма
як» и «1 Мая» не выполняют намеченного 
графика. А в целом район выполняет ежедневное 
задание лишь на 50 процентов.

С утра 17 июля узень
кий, маломощный причал 
на Чулыме, прилегающий 
берег были тесно заставлены 
тракторами, спецавтомаши- 
нами, сенокосилками, пресс- 
подборщиками. Вся сельско
хозяйственная техника гру
зилась на три баржи и от
правлялась в • 600-километ
ровый путь на пойменные 
луга Парабельского и Кол- 
пашевского районов.

— 4 хозяйства, постра
давшие от засухи (колхозы 
«Заря», «Рассвет», «1 Мая» 
и откормсовхоз), отправили 
людей и технику на Обь ко
сить сено на острове Басмз- 
совский, — говорит началь
ник районного управления 
сельского хозяйства А. Г. 
Давидович. — Семью под
борщиками сможем прессо
вать 140 — 150 тонн за 
день. А всего намечаем за
готовить 3.000 —3.500 тонн 
сена в тюках. Хозяйства 
обеспечены грубыми корма
ми не более чем на 50 
процентов. В предпочти
тельном положении только 
колхозы «Маяк» и «Искра», 
где вовремя прошли' хоро
шие дожди.

Разговоры о том, надо ли 
везти сено за сотни кило
метров, или изыскивать ре
зервы на месте за счет не- 
выкашиваемых неудобиц, в 
районе несколько затяну
лись. Выбрали первое. И. 
наконец. райисполкомом 
было принято решение, соз
дан сводный кормозаготови
тельный отряд. Председа
тель райисполкома В. Г. 
Кулманаков побывал на 
острове. Хороший, по его 
мнению, травосдой позво
лит первомайцам существен
но пополнить запасы сена.

Формирование «зеленого 
десанта» на Обь излишне 
затянулось. За несколь

ко дней до его отправ
ки отвлекались от всех про
изводственных дел руково
дители хозяйств, главные 
инженеры и секретари парт
комов.

Начальник районного 
штаба по заготовке кормов 
В. Г. Кулманаков был на
правлен в командировку, его 
заместитель А. Г. Давидо
вич занялся комплектовани
ем сводного отряда. Несумр- 
ли уделить должного внима
ния насущным вопросам 
страды главный агроном 
районного управления В. М. 
Колпаков и другие члены 
штаба. В самое' горячее 
время заготовки кормов ра
бота велась, бесконтрольно и 
неорганизованно. Выжидая, 
когда подрастет трава, в 
большинстве хозяйств упу
стили сроки.

Из-за отсутствия контро
ля и единого руководства 
заготовкой кормов кое-где 
заложен недоброкачествен
ный сенаж. Несмотря на за
ранее разработанные зада
ния по видам кормов, руко
водители ряда колхозов или 
вовсе не стали закладывать 
сенаж, или самовольно пре
кратили его заготовку. В 
условиях, когда на учете 
должен быть г каждый кило
грамм кормов, в колхозе 
«Рассвет» грубо нарушили 
технологию закладки сена
жа. В одну траншею свозили 
пересушенную (фактически 
сено) и только что скошен
ную траву. Трамбовка ве
лась нерегулярно, масса гре
лась; портилась. Уже укры
тую пленкой и землей тран
шею вскрыли, посчитав ее 
недостаточно заполненной. 
Выполнив таким образом 
треть сезонного задания, се- 
нажное звено расформиро
вали.

Как и в прошлые годы, 
скептически относятся к за
готовке сенажа в колхозе 
«Искра». За два года' здесь 
не сумели освоить техноло
гию его закладки. И вот по 
распоряжению председателя 
Ю. И. Брока 320 гектаров, 
клевера в Медодате косят и 
закладывают в силосную 
траншею.

— Испортился у нас 
прошлогодний сенаж, зачем 
снова рисковать? — говорит 
председатель.

Угодья колхоза, «1 Мая», 
как и некоторых других в 
районе, были нынче обделе
ны влагой. Но это мало ска
залось на рабочем настрое
нии механизаторов. Еще на 
открытом партийном собра
нии накануне заготовки кор
мов и коммунисты, и бес
партийные механизаторы в 
один голос заявили:

— Ждать дождей нынче 
нечего. Трава сохнет. По
раньше на луга. выезжать 
надо. Иначе при таком скуд
ном урожае последнее поте
ряем.

В решении партийного 
собрания единодушно запи
сали: трудиться не просто 
хорошо, но быстрее, органи
зованнее, чем в обычные го
ды. А самое главное —стро
жайшим образом следить за 
качеством кормов.

На самые трудные участ
ки поставили коммунистов. 
Сенажное звено возглавил 
Н. И. Новицкий, заготовкой 
сена руководит В. Я. Симо- 
лин. Механизаторы колхоза 
«1 Мая» раньше других на
чали заготовку кормов и 
не проиграли. Вместе с кол
хозом «Маяк» хозяйство 
возглавляет районное сорев
нование на зеленой жатве.

Мы побывали в звене 
Н. И. Новицкого. Организа
ция труда здесь на высоком 
уровне. За 10 дней заложе
но две траншеи — более 
500 тонн отличного сенажа.
. Параллельно первомайцы 

ведут стогование сена. Тем
пы неплохие. Впереди звено 
В. Я. Симолина. Механиза
торы стали победителями 
районного соревнования. 
Коммунисты показывают 
пример в труде, помогают 
отстающим.

Немало делается в колхо
зе для организации дейст
венного социалистического

соревнования в поддержку 
почина александровских и 
шегарских кормозаготовите- 
лей. Ведутся дневники хода 
работ, создана оперативная 
группа для руководства со
ревнованием во главе с 
председателем профкома
A. 3. Черноусовым, дейст
вуют партийные и комсо
мольские группы, агитато
ры.

В звене Н. И. Новицкого 
нас расспрашивали о работе 
лучшего в районе сенажного 
звена М. С. Алешкина из 
Сахалинского отделения
колхоза «Маяк», который 
ведет заготовку сенажа в тю
ках. Оба коллектива сорев
нуются. Пока впереди мая- 
ковцы.

Успех звена М. С. Алеш
кина объясняется не только 
трудовым энтузиазмом ме
ханизаторов А. Е. Козы- 
рицкого, П. А. Грущинского, 
П. А. Фокина, И. Е. Яки
менко, В. Я. Федорова,
B. Р. Сапунова и других. 
Высокой производительно
сти труда способствует но
вая технология закладки се
нажа — с помощью пресс- 
подборщиков.

— Заготовка сенажа 
пресс-подборщиками позво
лила нам, —. говорит пред
седатель колхоза С. С. Сау- 
ляк, — резко увеличить 
производительность трудя, 
упростить технологию. В 
обычных тележках не уве
зешь больше двух тонн. А в 
тюках — 3,5 — 4 тонны. 
За каждым трактором за
креплены две тележки. Зна
чит, за рейс — 8 тонн.
Кроме того, клевер и другие 
травы сохраняются в тюках 
со всеми цветами и листоч
ками, меньше потерь пита
тельных веществ. Верхний 
слой обязательно посыпаем 
солью, чтобы под пленкой не 
образовалась плесень. Три 
звена ведут заготовку прес
сованного сенажа. Заложено 
более 1.000 тонн — 40 про
центов задания.

К сожалению, приме)!) пе
редовых звеньев и колхозов 
не' нашел должного внима
ния в других хозяйствах. 
Срыву задания ударного 
месячника способствовали 
неполадки и простой меха
низмов, неорганизованность, 
пренебрежение опытом пере
довиков и действенной 
ролью социалистического со
ревнования, медлительность 
и безынициативность район
ного штаба по заготовке кор
мов. Созданные в хозяйст
вах группы специалистов, 
контролирующие качество 
кормов, занимаются этим от 
случая к случаю. В колхозах 
«Искра» и «Рассвет» от
ветственные за качество се
нажа не были даже назна
чены.

В. ФЕДОРОВ.

— Работы на лугах нача
лись нынче гораздо раньше 
обычного. К , 24 июля заго
товлено столько сена, сколь
ко его было в прошлом году 
на 16 августа. По производ
ству витаминной травяной 
муки опережается прошло
годний график почти на два 
месяца* Ее уже имеется 65 

'процентов. Все три агрегата 
работают в совхозе «Каргин- 
ский» — это целый цех, 
производящий витаминный 
корм не только для своего, 
хозяйства, но и для других 
хозяйств. Часть муки сдает
ся государству.

Лето благоприятствует за
готовке кормов. Усилия рай
онной партийной организа
ции направлены на то, что
бы провести сенокос органи
зованно, в лучшие сроки и с 
хорошим качеством. Пожа
луй, впервые в этом году 
совхозы ведут работы на 
лугах крупными отрядами, 
в больших объемах намере
ны заготовить сенаж. Запас 
кормов планируется из рас
чета 5—5,5 тонны сена и 
сенажа и не менее 7 тони 
силоса на корову. Для на
копления такрго количества 
грубых кормов у нас есть 
сырьевая база. Силос закла
дывается в основном из ди
корастущих, и примерно 
седьмая часть — из однолет
них трав. В последние годы 
более широко ведется рас
корчевка земли под много
летние травы, что позво
лит решить проблему обеспе
чения скота кормом как в 
летний, так и в зимний пе
риод.

На днях бюро райкома g  
партии обобщило опыт орга- £  
низаторской и массово-поли- g  
тической работы на заготов- £  
ке кормов в совхозах «Пав- Е 
ловский» и «Каргинский». Е 
Здесь лучше, чем в других Е  
хозяйствах, организовано со- g  
ревнование, решены вопросы £  
с оплатой труда, обслужива- Е 
нием. Киноустановка, свежие £  
газеты и журналы на поле- Е  
вом стане — все это уже не £  
ново для кормозаготовите- £  
лей. Приезжают с концерта- g  
ми на луга агитбригады. Та- £  
кая обстановка, когда чув- Е 
ствуется, что сенокос — g  
большое, важное дело для Е 
всего района, мобилизует ме- g  
ханизаторов. Совхоз «Пав- £  
ловский» поставил в стога Е 
более чем две трети цеобхо- £  
димого количества сена, Е 
«Каргинский» — половину. £  

Не стоят в стороне от за- g  
готовки кормов коллективы £  
предприятий. Шефы на- g  
правляют большие группы £  
людей, организуют массовые К 
выезды. Труженики села осо- £  
бенно благодарны за помощь г.- 
коллективам Васюганской £  
нефтеразведочной экспеди- £  
ции, Каргасокского леспром- 5  
хоза, аэропорта, дорожного £  
участка. S

Во вторник в районе было £  
сметано 600 тонн сена — S  
это соответствует дневному g  
заданию..>, Е

Часть покосов мы выде- £  
ляем Зырянскому району, £  
где, как известно, нынче не £  
хватает собственных ресур- Е 
сов. Наша задача — хорошо Е 
принять зырянских механи- Е 
заторов и помочь им быст- £  
рее включиться в работу.
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ЗОЛА ЗАМ ЕНИТ 
КЕРАМЗИТ

На Томском заводе желе
зобетонных конструкций 
прошли сравнительные ис
пытания керамзита «М-500»
с Томского завода строитель
ных материалов и изделий 
и активного зольного гра
вия. полученного на основе 
отработанной Лолы ГРЭС-11 
по технологии, разработан
ной на кафедре общей хи
мической технология поли
технического института под 
руководством кандидата 
технических наук В. М. Вн- 
тюгина. Оба вида за
полнителя устойчивы про
тив силикатного и же
лезистого распадов, а по 
морозостойкости соответст
вуют нормам государствен
ных стандартов. Однако на 
изготовление одного кубо
метра бетона марки «200» 
с активным зольным грави
ем расход -.цемента сокра
щается на 240 килограммов 
за счет прочности и поверх
ностной Активности этого 
гравия. Социалисты заво
да считают, что ожидаемый 
экономический эффект от 
использований активного 
зольного гравия в услови
ях Томского завода ЖБИ-2 
составит 350 тысяч рублей 
в год.

Р. ГОРСКАЯ.

Р А Б О Ч И Е —
Н А  С Е Н О К О С

Сто двадцать рабочих и 
служащих манометрового 
завода участвуют сейчас в 
заготовке кормов. Три неде
ли назад они выехали в 
подшефные совхозы Бакчар- 
ското района —- «Парбиг- 
ск'йй» И «Заветы Ильича». 
Среди посланцев заводского 
коллектива — немало ком
мунистов и комсомольцев. 
На днях руководство совхоза 
тепло поблагодарило завод
ской коллектив, отметив 
добросовестный труд послан
цев промышленности на сов
хозных лугах.

В. ПАВЛОВА.

НАД ПРИЧАЛЬНОЙ

С Т Е Н К О Й
Полным ходом идут рабо

ты на строительстве Колпа- 
шевского речного порта, пер
вая очередь которого долж
на вступить в строй в этом 
квартале. Заканчиваются бе
тонные работы на очйсткых 
сооружениях. Идет кладка 
стен ремонтно-механической 
мастерской. Отлично трудят
ся на отделке служебно-бы
тового корпуса бригады 
А. Перескоковой и В. Ля
ховой. Большую помощь 
строителям стройтелЬнЬ-мон- 
тажного поезда Л1» 299 ока
зывают студенты политехни
ческого института. Сейчас 
студенческий строительный 
отряд занят на прокладке 
Коммуникационных каналов 
к портальным кранам. После 
этого здесь начнутся бетон
ные работы.

В. ПЕТРОВ.

В СОДРУЖ ЕСТВЕ
С УЧЕНЫ МИ

Завод «Сибэлектромотор* 
ежегодно выполняет работы 
то внедрению в произвед
ено научно-технических раз
работок в кооперации с от
раслевыми НИИ страны. Ле
нинградским институтом 
«ВПТИэлектро» разработа
ны технологические про
цессы изготовления чугун
ных отливок станин ме
тодом литья в облицо
ванные кокили. Станины 
эти предназначены для
электродвигателей серии 
4А-112. Сейчас на заводе 
монтируется автоматиНеская 
линия для изготовления этих 
станин. Ввод ее в строй по
зволит повысить производи
тельность труда, улучшить 
качество литья и сделать 
более удобными условия, в 
которых ''трудятся рабочие. 
Годовой экономический эф
фект от внедрения новинки 
составит около 100 тысяч 
рублей.

К концу года завод полу
чит первую партию много
позиционных специальных 
высокопроизводительных аг
регатов для обработки под
шипниковых щитов двигате
лей серии 4А-112., Экономи
ческий эффект составит око
ло 12 тысяч рублей. Это 
также разработка ленинград
цев. сделанная специально 
для томского предприятия.

На заводе , сейчас вне1 
дряется технологический 
процесс штамповки деталей 
Из рулонной стали. За
пуск в производство двух 
прессов-автоматов для штам
повки по этой технологии по
высит производительность 
труда в три раза и полно
стью автоматизирует труд 
штамповщиц.

Г. ГЛАДКИХ.

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ: ПОСЛЕ ОБМЕНА ДОКУМЕНТОВ__ -__-___

НАСТУПЛЕНИЕ БЕЗ ПЕРЕДЫШКИ
С пленума Кожевниковскою райкома К П С С  ----------  — *  ---------

Больше двух лет в партийных ортаяоациад области 
идет большая работа по обмену партийных докумен
тов. Во многих районных партийных организациях сей
час обмен закончен, я других заканчивается. Пришла 
пора подзости итоги. Подвести итоги — это значит 
проанализировать, как выполнены указания майского 
(1972 г.| Пленума ЦК КПСС, что нового в жизни и ра
боте партийных организаций появилось за это время, 
какие формы и методы партийной работы, получив
шие распространение, необходимо взять на вооруже
ние.

Теперь уже совершенно ясно, что обмен партийных 
документов уветввгил активность коммунистов, утгуч-

Кожевниковский райком 
партии во время подготовки 
к обмену партийных доку
ментов и в ходё самого обме
на ставил задачу активизи
ровать внутрипартийную 
жизнь, ‘ совершенствовать 
стиль и методы партийного 
руководства, повысить уро
вень идейно^воеггитательной 
работы в массах.

Докладчик первый секре
тарь райкома КПСС В. И. 
Чекулаев и выступавшие в 
прениях участники пленума 
были единодушны в оценке 
роли и значения важнейшего 
организационно-политическо
го мероприятия. Какую бы 
сторону жизни парторгани

заций не взяли, везде без
условно достигнуты успехи. 
Прежде всего, отмечали док
ладчик и выступающие, 
улучшилась индивидуальная 
работа с коммунистами. Во 
время подготовки к обмену 
документов в партийных ко
митетах н в райкоме партии 
прошли индивидуальные со
беседования с 280 коммуни
стами. Райком партии провел 
анализ партийных поручений. 
И если перед началом обмена 
не имели поручений свыше 
350 коммунистов, то в ходе 
обмена все они были приоб
щены к общественной дея
тельности.

Улучшилась практика про

шил кх дисциплину и организованность. Партийные 
организации стали боевитее, больше влияют на трудо
вые дела и жизнь коллективов, повысился уровень их 
работы. Задача партийных комитетов заключается в 
том, чтобы общий подъем в жизни парторганизаций, 
вызванный обменом партийных документов, сделать 
нормой повседневной деятельности, дальше совер
шенствовать индивидуальную работу с коммунистами, 
распространять передовой опыт партийной работы. 
Обо всем об этом идет деловой разговор на пленумах 
райкомов партии, об одном из которых рассказывается 
сего

в период обмена партийных 
документов на партийных 
собраниях. Большинство за
мечаний, предложений и по
желаний реализовано, ос
тальные взяты под неослаб
ный контроль.

Партийные организации 
окрепли, стали оказывать 
больше влияния на жизйь 
коллективов. Районная парт
организация значительно 
выросла, в ее ряды вступили 
лучшие, передовые рабочие.

Выступившие - в прениях 
секретарь парткома совхоза 
«Заветы Ленина» В. Е.

ведения партийных собраний.
В подавляющем большинст
ве парторганизаций они 
стали проходить более регу
лярно. с лучшей явкой, ак
тивнее. на них стали чаще 
выступать рабочие, прини
маться конкретные реше
ния. Партийные комитеты 
стали больше внимания уде
лять деятельности цеховых 
партийных организаций и 
партийных групп.

Райком КПСС провел 
аналйз и обобщил все кри
тические замечания, пред
ложения и пожелания по 
улучшению внутрипартий
ной работы и разных сторон 
жизни района, высказанные

Щербатов, машинист агрега
та АВМ-04 совхоза «Мали
новский» Н. Г. Макаренко,

партгрупорг совхоза имени 
XXII съезда КПСС В. Г. 
Почуев. секретарь парткома 
совхоза имени ХХИ съезда 
КПСС М. В. Умрилов и дру
гие участники пленума гово
рили о то*», что необходимо 
Я в дальнейшем развивать 
положительные моменты, ис
пользовать их в повседнев
ной партийной работе. Гово
рилось о том. что. несмотря 
на завершение обмена пар
тийных документов, нельзя 
ни на минуту предавать заб
вению цели и задачи, кото
рые обмен преследовал, ор
ганизационно - политическое 
укрепление парторганизаций, 
развитие инициативы' и 
авангардной роли коммуни
стов.

— У отдельных коммуни
стов, после того, как они 
получили новые партийные 
билеты. — сказал в своем
выступлении секретарь 
парткома совхоза «Малинов
ский» Д. Д. Соболев, — 
появилась успокоенность. 
Дескать, наступила некото
рая передышка. С этими на
строениями необходимо ве
сти решительную борьбз*. 
Наша задача — не останав
ливаться на достигнутом, а 
идти в дальнейшее наступ
ление, не успокаиваться, а 
сойершекствовать формы и 
методы партийной работы.

Главное внимание доклад
чик, выступающие уделили 
недостаткам и нерешенным 
вопросам. В партийной орга
низации ПМК-3 «Облмеж- 
колхозстроя» в прошлом го
ду не было проведено четы

ре собрания. На остальных 
явка составила 74 процен
та. За весь год на собраниях 
выступило только 13 рабо
чих. Слабо был поставлен 
контроль за принимаемыми 
решениями. К сожалению, 
партийная организация
ПМК-3 — не исключение. 
Не стали еще партийные 
собрания школой воспитания 
идейности и а»тл»постн у 
коммунистов ПМК-321, кир- 
завода. совхоза «Рассвет», 
Уртамского объединения 
«Сельхозтехника» и других 
предприятий.

Не добились должной ак
тивности коммунистов в 
партийных организациях са- 
тгоговаляльной фабрики, 
СМУ «Сельхозтехники», до- 
рожно. - эксплуатационного 
участка, слабо растут орга
низации Киреевского пром
комбината, совхозов «Мали
новский» и имени ХХП 
съезда КПСС.

Председатель партийной 
комиссии райкома КПСС 
Г. М. Захаров, первый се
кретарь райкома ВЛКСМ 

О. В. Попова привели при
меры. свидетельствующие 
об ослаблении индивидуаль
ной работы с коммунистами, 
особенно молодыми.

Подводя итоги обмена 
партийных документов, от
мечая успехи и достижения, 
партийные организации дол
жны выше поднять уровень 
работы, усилить борьбу с 
недостатками, промахами и 
ошибками, которые есть в 
деятельности отдельных кол
лективов и руководителей.

Эта мысль справедлива * 
для Кожевниковой ого райо
на. потому что, как отмеча
ли участники пленума, за 
неплохими общими показа
телями по району нельзя не 
замечать серьезных прома
хов в работе отдельных хо- 
зяйств. Совхозы «Малинов
ский», «Елгайский» и «за
веты Ленина* нё выполнили 
полугодовой плап заготовки 
скота. «Авангард», имени 
XXII съезда КПСС, «Ко- 
жевниковский* не справи
лись с планом заготовки мо
лока. Есть серьезные недо
статки в подготовке техники 
к уборке, в развитии живот
новодства. Даже сейчас, в 
период заготовки кормов, 
когда решается судьба, 
быть ли общественному жи
вотноводству с кормами, в 
некоторых совхозах допус- 
наются прогулы, случая не
дисциплинированности. К 
сожалению, отдельные цехо
вые парторганизации в борь
бе за сплочение коллекти
вов, создание рабочей об
становки пока не находят 
себя. Не подают признаков 
жизни партийные группы в 
совхозах «Дубровский», 
«Елгайский» и в других хо
зяйствах.

Пленум райкома партии 
прошел в духе деловой кри
тики. его участники не об
ходили острые углы, говори
ли о недостатках и задачах, 
которые еще предстоит ре
шать районной партийной 
организация. В этом — за
лог её будущих успехов.

В. ЯКУШЕВ.
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Н. ОСТАПЧУК — ОПЫТНАЯ РАДИОМОНТАЖНИ

ЦА. РАБОТАЕТ ОНА НА ЗАВОДЕ МАТЕМАТИЧЕ
СКИХ МАШИН В ЦЕХЕ № 3. ЗА ВОСЕМЬ ЛЕТ НИНА 
ОБУЧИЛА НЕМАЛО МОЛОДЫХ МОНТАЖНИЦ. ЕЕ 
ИЗБРАЛИ КОМСОРГОМ УЧАСТКА УСИЛИТЕЛЕЙ И 
ЧИСЛОВЫХ ПРОГРАММНЫХ УСТРОЙСТВ. РАБОТ
НИЦЕ Н. ОСТАПЧУК ДОВЕРЕНО ПРАВО СТАВИТЬ 
НА ИЗДЕЛИИ ЛИЧНОЕ КЛЕИМО.

Фото В. Казанцева.

ГОЛУБОЕ ТОПЛИВО СИБИРИ
ЧЕБОКСАРЫ, 24 июля. (Корр. ТАСС). По стальному 

руслу газопровода Медвежье ■— центр сибирский газ 
пришел в Чувашию. В честь строителей сегоднй около 
Чебоксар зажжен факел трудовой славы. От богатейшего 
месторождения на севере Тюменской области рукотвор
ная газовая «река» протянулась теперь почти на две ты
сячи километров. Голубое топливо Сибири получат строя
щийся Чебоксарский завод промышленных тракторов И 
другие предприятия города.

ТОМ СК
к р а с н о е ;
З Н А М Я

П о м о ж е м  с е л у
В эти дни в селе самая горячая Н трудная пора. Идет 

сенокос, надо ухаживать за капустой, свёклой, морковью 
й Другими о®ощами, а рабочих рук не хватает.

Поэтому мы, группа пенсионеров г. Томска, решили 
отработать по нескольку дней в ближних совхозах на про
полке. В частности, поедем со своим электромеханиче
ским заводом. •

Мы знаем, что среди пенсионеров есть немало доволь
но крепких людей, которые тоже могли бы помочь сель
скому хозяйству! Призываем их последовать нашему при
меру.

К. ФИЛИПАС, А. ЛАРИНА, Е. ПОПОВА, 
бывшие работники электромеханического завода.

ПОБЛАГОДАРИТЕ...
Закройщика ааелье № 14

Василия Степановича Корне
ва и бригадира пошивочной 
бригады Марию Николаевну 
Елугачеву за отлично сши
тое пальто. Мне потребова
лось только трижды посетить 
ателье: сделать заказ, при
мерить обновку и получить 
заказ.

М. СТУКАЛОВ.
г. Томск.

Работников милиции.
...В ночь на 27 июня у нас 

угнали мотоцикл. Об этом мы 
сообщали в Советский райот
дел внутренних дел. Лейте

нант милиции И. 3. Мустафин 
быстро принял меры и на 
Комсомольском проспекте 
стал настигать преступников. 
Они бросила Мотоцикл и 
скрылись. Машина возвраще
на.

В. ПЕТРОВ, 
работник эмальпроизвод - 

ства объединения 
«СЖебкабель».

...7 января обворовали нашу 
квартиру. Инспектор уголов
ного розыска Ленинского 
РОВД В. А. Герасименко и 
следователь А. А. Барбашов, 
умело действуя, Нашли и 
возвратили нам почти все ве
щи.

Семья Уткиных.
Г. Томе».

Нам о т в е ч а ю т  ■
« Б Ы Л О  Б Ы  П О Д П И С А Н О »

Корреспонденция под таким 
заголовком была опубликована 
в «Красном знамени» 15 мая. 
В ней говорилось о  том, что 
нередко обещания о ремонте 
жилья не выполняются. Непол
ном районного Совета 5 июля 
1974 года рассмотрел этот во
прос. НачальНину домоуправ
ления № 1 В. В. Потапову за 
допущенную волокиту в рас
смотрении писем и заявлений 
трудящихся и несвоевременное 
исполнение обёщанйй объяв
лен выговор, начальнику рай
жилуправления А. Т. Андрееву

А*

строго указано на слабый кон
троль за работой домоуправле
ний по рассмотрению и разре
шению писем и заявлений тру
дящихся.

Неполном осудил порочный 
стиль работы руководителей 
жилищных органов по выпол- 
нёнию жалоб и просьб трудя
щихся и обязал их разрабо
тать четкую систему организа
ции контроля за разрешением  
поступающих заявлений.

А. ПИМОНЕНКО, 
председатель Ленинского 

райисполкома.

П РО М Ы СЕЛ  
Н А  « ЗА М К Е »

Протока Пурьянги в про
шлом славилась большими 
уловами. Сотни центнеров 
рыбы добывали здесь 
бригады Колпашевското ры
бокомбината.

В последние годы верхнее 
устье протоки замыло- пес
ком и оно потеряло промыс
ловое значение. По просьбе 
рабочих осенью прошлого го
да начались дноуглуби
тельные работы, но вскоре 
они прекратились.

В июне нынешнего года 
вновь появился земснаряд, 
но ой оказался неисправным. 
Экипаж-вот уже более меся
ца находится не у дел.

Былая слава промысла 
померкла.

А. СЫЧИН, 
рыбак бригады № 2 
Колпашевского рыбо

комбината.

П ы л ь  н а д  с а д о м
Для чего нужны коллек

тивные сады? Ответ долго 
искать не нужно: для того, 
чтобы могли горожане за- 
пастйсь фруктами, овощами 
на зиму. Побочный, так ска
зать, эффект — укрепление 
здоровья физическим тру
дом, чистым воздухом. Это 
в идеале. К сожалению, на
счет чистого воздуха не по
лучается. * Возле моего уча
стка (он находится рядом с 
садовой дорогой) за день 
проходит сто—сто пятьде
сят единиц автотранспорта. 
Пыль, поднимаемая колеса
ми, оседает на кустах зеле
ни, ею приходится дышать.

В Кемерове, Новосибир
ске, Барнауле, Абакане ез
да на автомашинах и Мото
циклах по садам запрещена. 
Поблизости организованы 
платные охраняемые стоянки 
автомототранспорта. Для 
ввоза стройматериалов на 
участок берется разовое раз
решение в совете садоводов. 

Н. ПРЕМИНИН, 
садовод-любитель, 

г. Томск.

6  ИЮНЯ 1974 года перво
майская районная газета 
«Заветы Ильича» опубли

ковала материалы рейдовой 
бригады по проверке .строи
тельства долголетнего оро
шаемого культурного пастби
ща в колхозе «Заря».

В газете критиковались ру
ководители Асиновской ПМК 
объединения «СоюзтомскМе- 
лиорация» за низкие темпы 
и плохое качество строитель
ных работ. Высказывалось 
опасение, что объект вряд ли 
будет принят государствен
ной комиссией в эксплуата
цию.

Редакция полагала, что 
руководители производствен
но-научного объединения «Со- 
юзтомекмелиорация» в ответ 
на острый сигнал районной пе
чати примут меры для завер
шения строительства и сооб
щат об этом. Номер газеты с 
критическим материалом был 
выслан лично А. Е. Трунову, 
начальнику объединения. Толь
ко 11 июля редакция получи
ла ответ на критическое вы
ступление. Тов. Трунов сооб
щил, что факты, изложенные 
в статье, действительно име
ли место. Но о принятых ме
рах к виновным срыва работ 
на объекте ни словом не об
молвился. В заключение было 
сказано, что в июле этого го
да пастбище будет сдано.

Эту отписку редакция не 
могла, конечно, опубликовать.

Как и следовало ожидать, 
опасения членов рейдовой 
бригады подтвердились, куль

турное пастбище не вступило в 
строй. Намеченный срок сдачи 
государственной комисси — 1 
июля 1974 года — давно про
шел, а строительным работам 
и переделкам брака не видно 
конца.

Строительство пастбища на
чалось в мае прошлого года. 
Основные работы мелиораторы 
могли выполнить еще про
шлым летом. Ведь на большой 
площади не требовалось кор
чевки — здесь были поля. Но 
исключительная неорганизо
ванность, плохое использова
ние машин и механизмов при
вели к срыву графика. Сту
денческий строительный отряд 
в количестве 46 человек днями 
просиживал из-за плохой ор
ганизации труда. Чтобы чем- 
нибудь занять студентов, ру
ководство ПМК-16 поручило 
им заготавливать деревянные 
столбики и вкапывать их в ме
стах ограждения. Никого из 
специалистов со студентами 
не было. Столбики оказались 
разных размеров по диаметру. 
Некоторые из них уже повали
лись.
" Н а  строительстве труд орга
низован очень плохо. Механи
заторов и других рабочих возят 
за десятки километров из 
Асина и Торбоева. Как правило, 
приезжают они с опозданием, 
а заканчивают работу прежде
временно.

Нередки простои мелиора
тивной техники. Ежедневно 
половина рабочих, занятых на 
объекте, не выходит на рабо
ту. И все это почему-то мало

ПОТЕРЯМ, БЕСХОЗЯЙСТВЕННОСТИ > ЗАСЛОН
беспокоит начальника ПМК-16 
Г. Г. Коробова.

Строительство ведется с от
ступлениями от проекта. 
Столбики для ограждения дол
жны быть железобетонные. Но 
руководители ПМК нашли бо
лее легкий путь: заготовлять 
столбики прямо на месте, из 
дерева. Сколько времени они 
простоят — это, видимо, ни
кого не волнует.

Никто не следит за качеством 
работ. Прораб представляет 
акты процентовки на выпол
ненные работы, производст
венный отдел ПМК их принима
ет. Кто заказчик, кто подряд
чик — не различишь.

Обходя территорию строя
щегося объекта (157 гектаров) 
и осматривая работу мелиора
торов, диву даешься: до чего 
ж все безобразно выполнено. 
Когда-то здесь зеленели ни
вы шумели деревья и кустар
ники. А сейчас лежат выкор
чеванные корни, изуродован
ные стволы дерезьев. Чтобы 
спрятать их, мелиораторы ро
ют глубокие ямы и туда все 
сваливают. Затем засыпают 
сверху землей. Эти месте «зв-

«хоронёния» деревьев выделя
ются отчетливо. Из земли на 
метр и выше торчат их ство
лы, кроны. А сверху — сплош
ная глина. Какая же трава 
может вырасти, на этих плеши
нах?

Животноводы колхоза «За
ря» не сомневались в том, что 
культурное пастбище все же 
войдет в строй в первой поло
вине нынешнего года. В мае 
мелиораторы взялись за дело 
споро, хотя и допускали не
организованность. С других 
участков была выделена до
полнительная техника, люди. 
Начали пахоту и дискование. 
Но все это делалось в спеш
ке, без тщательной подготов
ки и без должной консуль
тации специалистов сельского 
хозяйства.

Мудрая хлеборобская по
словица гласит: «Землю
вскачь не пашут». А вот аси- 
новские мелиораторы, оказы
вается, другого мнения. По
смотрели на раскорчеванное 
поле, вывороченные глыбы и, 
видимо, вспомнили другую

Поздравление
ветеранам

В июле 1942 года, 
когда немецко-фашист
ские войска рвались к 
Сталинграду, в Западной 
Сибири были сформиро
ваны добровольческие 
дивизии, вошедшие впо
следствии в состав 19-го 
гвардейского стрелкового 
корпуса.

Тысячи коммунистов и 
комсомольцев, патриотов- 
сибиряков вступили в ря
ды сибирского корпуса. В 
Томске был сформирован 
артиллерийский полк.

Дивизия, в состав кото
рой вошел томский ар
тиллерийский полк,- с 
боями прошла тысячи ки
лометров, сражаясь с 
врагом на Калияитаци-не, 
Смоленщине, в Белорус
сии и Латвии. За успеш
ные боевые действия ей 
было присвоено наимено
вание гвардейской — она 
стала называться 22-й 
гвардейской стрелковой 
дивизией добровольцев-си- 
биряков. Пять раз Моск
ва салютовала в честь 
побед дивизии, а за осво
бождение столицы Лат
вии ей было присвоено 
наименование Рижской.

В эти дни, когда от
мечается тридцатилетие 
освобождения от врага 
городов Смоленской об
ласти, Белоруссии и Лат
вии, в адрес ветеранов 
22-й гвардейской дивизии 
приходят горячие по
здравления и пожелания 
успехов в труде, доброго 
здоровья от партийных 
и советских органов горо
дов, в освобождении ко
торых принимали участие 
сибиряки.

В октябре в Риге со
стоится встреча ветера
нов дивизии, сражавших
ся с врагом в Прибалти
ке. Выедет и делегация 
воинов-томичей.

А. ЦЕХАНОВСКИИ, 
председатель Томской 
секции Совета ветера

нов 22-й гвардейской 
стрелковой дивизии.

Д е н ь
МИНУВШИМ
-дню

[З А В Т Р А Ш Н Е М У

НОВОСТИ ТЕХНИКИ
МИНСК. Универсальный 

одноковшовый погрузчик 
«ТО-18» запущен в серий
ное производство на заводе 
«Ударник». Он представля
ет собой самоходную пневмо- 
колесную машину, предназ
наченную для погрузки сы
пучих материалов, планиров
ки строительных площадок, 
перемещения грунта. По
грузчик может использовать
ся также на монтажных и 
такелажных работах.

В нынешнем году завод 
изготовит 200 таких машин.

НА СНИМКЕ: универ
сальный одноковшовый по
грузчик «ТО-18».

Фото И. Змитровича.
(Фотохроника ТАСС).

R f l B B R R B R B S B

пословицу: «Вали через печь 
колоду, все равно не бывать 
здесь плоду».

Чтобы к приезду комиссии 
хоть немножечко посеять тра
вы, руководители ПМК спеш
но пустили сеялки. Почва 
предварительно не была про
дискована и подготовлена к 
посеву. Сев проводился вдоль 
пахоты. И вот результат: все 
семена на площади 60 гекта
ров остались наверху неза- 
деланными.

Главному инженеру пМк 
В. П. Попову задали вопрос: 
«Кому нужен такой сев, ведь 
семена-то все наверху?». И 
последовал невозмутимый от
вет: «Нужно было сдать объ
ект во что бы то ни стало».

На этой площади трава не 
вырастет. Это поняли и сами 
руководитёли ПМК, когда ям 
доказали, разумеется. Им ни
чего не оставалось, как все 
заново переделать.

Начали дискование, лущение 
уже посеянной площади. Ну, 
а сеМеПа, средства, потрачен
ные на эти 60 гектаров?

Отсутствие контроля поро

дило безответственность. Ак
ты процентовки не подписы
вают ни руководители колхо
за «Заря», ни специалисты 
районного управления сель
ского хозяйства. Брак покры
вается.

Предварительный осмотр 
объекта показал, что многие 
работы выполнены недобро
качественно, с отступлениями 
от проекта. Стальные трубо
проводы для орошения уча
стков уложены не на опоры, 
даже не на специально под
готовленную поверхность
земли, а располагаются по 
трассе, копируя рельеф. По
этому в отдельных местах 
трубы лежат в переувлаж
ненных низинах. Руководители 
ПМК прекрасно понимают, что 
при низкой температуре на 
впадинах вода в трубах за
мерзнет, вся система выйдет 
из строя. Этот брак они ду
мают устранить очень просто, 
по их мнению, конечно: по
делать краны в трубах, распо
ложенных на впадинах. Пусть, 
дескать, колхозники ходят за
крывают и открывают эти 
краны, чтобы не разморозить 
систему. А подсчитали ли ру
ководители ПМК, что устано
вить таких кранов придется 
им не менее ста штук?

Противокоррозийная изо
ляция трубопроводов выпол
нена с отступлением от пра
вил. Трубы предварительно не 
очищаются, не грунтуются, а 
сразу покрываются мастикой. 
Сколько лет прослужат они— 
это мелиораторов, видимо, 
интересует меньше всего.

В конце мая начальник Аси
новской ПМК-16 Г. Г. Коро
бов, прораб Ю. А. Белоус и 
мастер В. ф. Махов автоои- 
тетно заявили, что объект бу
дет сдан в конце июня. На
чальник объединения «Союз- 
томекмелиорация» А. Е. Тру
нов еще в прошлом году за
являл, что животноводы кол
хоза «Заря» уже к лету 1974 
года будут пасти стада на 
культурных пастбищах, по
строенных мелиораторами.

Главный зоотехник колхоза 
«Заря» Н. М. Бабуль на обла
стной партийной конференции 
резко критиковала руководи
телей «Союзтомскмелиора- 
ции» за низкие темпы строи
тельства. Вот какую пренеб
режительную отписку прислал 
в Первомайский райком 
КПСС в ответ на критику тов. 
Трунов: «Критика по срокам 
строительства ДОКП в колхо
зе «Заря» неправильная».

Какой еще срок сдачи объ- 
екта назначат мелиораторы? 
Уже все сроки прошли. Отпу
щенные по смете средства_
218 тысяч рублей давно уже 

. израсходованы.
А между тем в колхозе «За

ря» уже второй год изъяты из 
оборота около 200 гектаров 
пахотных и пастбищных зе- 
мель. Еще, вероятно, несколь
ко лет здесь и травинки че 
будет.

Что на это ответят мелиора
торы? н

С. ЧЕРНОВ, 
редактор первомайской 
районной газеты «Заветы 

Ильича».
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П Р О И З В О Д С Т В Е Н Н И К И
На столе директора техни

кума стоит изящно выпол
ненный сувенир: полирован
ные срезы дерева образуют 
прямой угол, на вертикаль
ной стороне изображена кар
та Советского Союза с лучи
ками, протянувшимися от 
Томска в самые дальние его 
концы; на горизонтальной
— макет трелевочника. 
Здесь же выжжена надпись 
«От выпускников Томского 
лесотехнического техникума
— работников Тимирязев
ского ЛПХ». Сувенир- 
символ с одной стороны 
правильно отражает суть ра
боты нашего учебного заве
дения. Выпускники фанерно- 
спиЧеЧной специальности, 
например, действительно 
разъезжаются от Дальнего 
Востока до Эстонии — мы 
единственное заведение, ко-

/ торое готовит кадры для 
4 спичфабрик. Но все же ос-
I новная задача — обеспечить 

специалистами предприятия 
лесной промышленности 
Томской области. Решаем 
мы ее вот уже более пятиде
сяти лет — со дня основа
ния техникума. В леспром
хозах, на лесозаводах, дере
вообрабатывающих комбина
тах работает немало людей, 
кем мы по праву гордимся,- 

Сейчас мы составили ма-
■ кет большого стенда «Ты— 

наследник и продолжатель 
Традиций». Он будет обра
щен к тем, кто в этом году 
придет в наше учебное заве
дение, Мы назовем там име

на наших выпускников: про
фессоров И. М. Зимы из 
Киева и Г. В. Крылова из 
Новосибирска, начальника 
комбината «Кансклес» С. Г. 
Коломийца, директора ле
нинградского НИИ Н. А. 
Горбюпгкина, динйсТию Це- 
хановских, старший из ко
торых — Александр Ивано
вич — лауреат Государст
венной премии, Героя Социа
листического . Труда дирек
тора Парабельского лес
промхоза В. Н. Майорова, 
директора Каргасокского ор
дена «Знак Почета» лес
промхоза С. Т. Доренского. 
Впрочем, всех не перечис
лишь. Ведь только из трид
цати трех директоров пред
приятий комбината «Том- 
леспцрм» семнадцать—вы
пускники нашего техникума. 
А всего из его стен вышло 
около десяти тысяч специа
листов.

Вот и сейчас более шести
сот человек получают дипло
мы о среднем специальном 
образовании. Уехали на ра
боту на предприятия «Том- 
леслрома» отличники учебы 
Иван Вставскнй, Сергей 
Шундеров, Анатолий Анд
реев, Виктор Эйманис, 
Александр Тибейкин и дру
гие. Они рекомендованы на 
должности мастеров. Три 
четверти группы механиков 
по оборудованию лесозагото
вительных предприятий за
щитили дипломные проекты 
на «хорошо» и «отлично», 
Из двадцати четырех уча

щихся группы со специаль
ностью «фанерно-спичечное 
производство», двадцать 
один получили хорошие и 
отличные оценки.

Группы, созданные ' из 
выпускников десятилетки, 
всегда дают высокие показа
тели. Недавно защитила 
дипломы очень сильная и 
интересная группа техноло
гов по лесозаготовкам. Все 
ее члены имеют среднее 
образование и практический 
опыт. Все—хозстипендиаты 
предприятий. Срок обучения 
у них—два года. Все выпу
скники хорошо освоили тео
ретический курс, успешно 
работали над дипломами. 
Староста группы, отличник 
Анатолий Якимов из Линев- 
ского леспромхоза разрабо
тал Интересную и реальную 
тему диплома: «Организация 
лесосечных работ с приме
нением передовой техноло
гии». Постоянными предста
вителями на Доске почета 
техникума были Геннадий 
Коновалов из Каргасокского 
леспромхоза и его жена Ни
на, которая закончила бух
галтерское отделение. В 
этой же спецгруипе учился 
секретарь комсомольской 
организации техникума Петр 
Леонов. Возможно, пройдет 
не так уж много, времени и 
эти имена тоже станут гор
достью техникума.

В этой группе успешно 
проводили технико-экономи
ческие конференции по

итогам преддипломной прак
тики, где выпускники высту
пают с анализом деятельно
сти какого-то участка пред
приятия. В конференциях 
принимали участие и работ
ники комбината «Томлес- 
пром».

Сейчас каждый диплом
ник обязан представлять с 
дипломом не только расчет, 
но и конструктивное прило- 

,  жение —модель, макет, при
бор, выполненный в металле 
или дереве. Учащиеся созда
ют какую-то рационализа
торскую разработку и на 
ней строят конструктивную 
часть диплома. И их работа 
остается служить следую
щим поколениям.

Впрочем, оставлять о себе 
добрую память — традиция 
наших выпускников. Нынеш
ние подарили автоматизи
рованный класс технической 
механики. Во внеурочное 
время сделали для него Ма
шины программированного 
обучения, дистанционное 
управление для кино- и кад- 
ропроектора.

Одна из прекрасных тра
диций — посадка деревьев. 
Будущие лесозаготовители 
умеют ценить и беречь зе
леного друга. Выпускниками 
20-х годов был создан ден
дрологический сад. В 30-е 
годы заложен сквер у 
Белого озера. В 60-е—поса
жена аллея, ведущая в аэро
порт. Сейчас уже второй год 
учащиеся разбивают парк в 
районе АРЗа.

Итак, уже стало очевид
ной истиной, что лучшие на
ши учащиеся, как правило, 
прибыли учиться по направ
лениям предприятий. Это 
люди, твердо определившие 
свой путь, имеющие практи
ческие навыки. В области 
есть леспромхозы, регуляр
но . направляющие к нам 
большое число своих рабо
чих. Это Каргаеокский, Ер- 
гайский, Аслаповский и не
которые другие. Зато почти

не используют эту втомож- 
ность подготовки квалифи
цированных специалистов в 
Молпашевском и Катайгин- 
ском леспромхозах.

Администрация Технику
ма в свою очередь поддер
живает контакты с пред
приятиями, регулярно сооб
щает им об учебе, общест
венной активности стипен
диатов.

Впрочем, связи техникума 
с базовыми предприятиями 
вообще очень широки, С от
крытия навигации и по се
годняшний день 60 человек 
работают на Томском лесопе
ревалочном комбинате. Про
изводственную практику они 
совмещают с проведением 
целого комплекса необходи
мых работ. В свою очередь 
ЛПК всегда готов помочь 
техникуму средствами, тех
никой. Много деЛаёт Аси- 
новский деревообрабатываю
щий комбинат для филиала 
лесотехникума. Вот сейчас 
на средства, выделенные 
ДОКом, строится новый 
учебный корпус. А само 
строительство ведет техпи- 
кумовский стройотряд. За 
отличную работу наш отряд 
«Прометей» каждый год по
лучает в подарок 100—150 
пар лыж от Кетскогб лесо
завода. Кроме того, админи
страция и профсоюзный ко
митет этого предприятия 
ежегодно организуют инте
ресные поездки по городам- 
герояМ для наших лучших 
учащихся.

Конечно, нам хотелось бы, 
чтобы эти взаимные деловые 
связи были еЩе теснее и 
конкретнее, потому что в их 
развитий—залог подготовки 
высоковвалифицированн ы х 
специалистов для лесной 
промышленности.

Н. АНДРЮЩЕНКО,
заместитель директора
Томского лесотехниче

ского техникума.

О О Б Щ Е Н И Я рубежа Обстановка на Кипре
Материалы XXIV съезда 
КПСС на ч е ш с к о м  я з ы к е

ПРАГА, 24 июля. 
(ТАСС). Пражское изда
тельство «Свобода» выпу
стило в свет еще один сбор
ник материалов XXIV съез
да КПСС на чешском Язы
ке. Вновь публикуется От
четный доклад ЦК КПСС 

! XXiV съезду партии, с кото- 
’ рым выступил Генеральный

секретарь ЦК КПСС Л. И. 
Брежнев, помещены Резо
люция XXIV съезда по 'От
четному докладу и привет
ственная речь на съезде 
КПСС Генерального секре
таря ЦК КПП Г. Гусака.

Это уже шестой сборник 
материалов XXIV съезда 
КПСС, выпущенный изда

тельством «Свобода». Пре- 
дыдущие сборники материа
лов XXIV съезда, пользую
щиеся большим спросом в 
Чехословакии, давно рас
куплены.'” Общий тираж 
всех шести сборников со
ставляет почти полмиллио
на Экземпляров.

Со всех континентов
БОНН. В ФРГ отмечается 

новый скачок цен. Как ука
зывается в сообщении ста
тистического управления 
ФРГ, в июне текущего года 
цены на бензин и жидкое 
топливо увеличились на 43 
процента по сравнению с 
июнем прошлого года, хими
ческие изделия вздорожали 
на 24 процента, продукты 
питания — на 5,6 процента, 
обувь и изделия из кожи — 
на 5,7 процента, плата за 
электроэнергию, газ и воду 
выросла на 5.8 процента.

МАДРИД. Почти в два 
раза увеличился за первое 
полугодие нынешнего года 
По сравнению с соответству
ющим периодом 1973 года 
внешнеторговый дефицит 
Испания. В настоящее вре
мя он составляет около 240 
млн., песет,.

ЙЬЮ-ИОРК. Американ
ский штат Нью-Йорк являет
ся районом хронической без
работицы. В мае текущего 
года здесь не могли найти

работу свыше 453 тьгсяч че
ловек. Уровень безработицы 
в городе Нью-Йорк состав
ляет 7 процентов от всей ра
бочей силы.

ВАШИНГТОН. Сенат 
конгресса США проголосо
вал за ассигнование 49,8 
миллиона долларов на дея
тельность радиостанций 
«Свободная Европа» и «Сво
бода» в текущем финансо
вом году. Это на 225 Ты
сяч долларов больше, чем 
было выделено двум подрыв
ным радиостанциям в про
шлом году.

РИО де-ЖАНЕИРО. В
Бразилии свирепствует эпи
демия менингита. Наиболь
шее распространение эта 
болезнь получила в штате 
Сан-Паулу. По поступающим 
оттуда сообщениям, ТолЫйо 
в СтоЛйце штата городе Сан- 
Паулу ежедневно госпитали
зируются оиойо ста человек. 
Как свидетельствует пресса, 
эпидемия менингита унесла 
уже многие жизни.

Н А Л Е Т Ы  И З Р А И Л Ь С К О Й  А В И А Ц И И
БЕЙРУТ, 24 июля. 

(ТАСС). Южноливанские де
ревни, расположенные в 
районе Аркуб, подверглись 
вчера налетам израильской 
авиации. Шесть израильских 
истребителей - бомбардиров
щиков обстреляли и бом
бардировали дома мирных

граждан. Часть зданий раз
рушена, “канесен ущерб 
сельскохозяйственным посе
вам.

Израильские самолеты 
вторгались и в другие рай
оны воздушного простран
ства Ливана. Трижды они 
Пролетали над Бейрутом.

Власть в Анголе
7 военных

ЛИССАБОН, 24 июля. 
(ТАСС). Здесь объявлено, 
что вся полнота власти в 
Анголе передается, предста
вителям военных властей. 
Это решение португальского 
правительства принято 
вслед за возвращением из 
Анголы специальной комис
сии, рекомендовавшей при
нятие жестких мер с целью 
восстановления спокойствия 
в административном центре. 
Анголы — Луанде.

На прошлой неделе пра
вые экстремисты из числа 
белых поселенцев спровоци
ровали в Луанде расовые 
столкновения с целью поме
шать деколонизации Этой 
африканской территории, на
ходящейся под контролем 
Португалии. В результате 
54 человека были убиты, 
около двухсот — ранены.

Х У Н Т А
П Р О Д О Л Ж А Е Т
П Р О И З В О Л

БУЭНОС-АЙРЕС, 25 
июля. (ТАСС). Военная 
хунта в Чили продолжает 
нагнетать обстановку тер
рора и насилия в стране. Со
гласно поступившим из 
Сантьяго сведениям, поли
цейские силы хунты прово
дят по всей стране акции с 
целью «предотвращения» 
так называемых «подрыв
ных действий». В конце Ми
нувшей недели «задержано 
и допрошено» окоЛо 11 Ты- 
сяч чилийцев.

Тананариве — столица 
Малагасийской Республики.

Правительство и народ 
страны, недавно отметив
шей вторую годовщину 
свержения реакционного ре
жима, решительно встали 
на путь избавления респуб
лики от Василия в ее эконо
мике империалистических 
монополий.

Фото В. Корочанцева.
(Фотохроника ТАСС).

БЕЙРУТ, 24 июля. 
(ТАСС). По сведениям, по
ступающим с Кипра, пре
кращение огня, объявленное 
на острове в соответствии с 
резолюцией Совета Безопас
ности от 20 июля, продол
жав'! соблюдаться за ис
ключением отдельных слу
чаев перестрелки, которые 
имели место минувшей но
чью и сегодня на рассвете 
в Никозии и Кирении.

Отмечаются., первые при
знаки нормализации жизни 
в Никозии и других городах 
острова. ТаК, жители кипр
ской столицы вчера впервые 
за ' последние несколько 
дней смогли на некоторое 
время покинуть свои до'Ма, 
Чтобы пополнить запасы 
продовольствия. Открылись 
двери кафе и магазинов в' 
крупном портовом городе 
Фамагуста.

ЛОНДОН, 24 июля. 
(ТАСС). Взявший на себя 
временно обязанности пре
зидента Кипра Г. Клиридис 
заявил, что его первооче
редной задачей будет содей
ствие неуклонному соблю
дению прекращения огня на 
острове. Выступая по ра
дио Никозии, он Подчеркнул 
свое стремление добиваться 
справедливого решения 
кипрской проблемы в рам
ках независимого и суверен
ного государства.

Вчера состоялась встреча

Г. Клиридиса с лидером ту
рецкой общины Кипра 
Р. Денкташем, на которой, 
как полагают, рассматрива
лись вопросы, связанные с 
нормализацией отношений 
между греческой и турец
кой общинами острова.

АНКАРА, 24 июля. 
(ТАСС). Выступая здесь на 
совместном заседании обеих 
палат турецкого парламен
та, премьер-министр Тур
ции Б. Эджёвит, коснув
шись Последних событий на 
Кипре, заявил, что у Тур
ции не было и не могло быть 
мысли об оккупации и при
соединении острова. Речь' * 
шла л*шь о Восстановлении 
конституционного строя, су
ществовавшего до военного 
Мятежа.

Премьер-министр сооб
щил, что в результате трех
дневных военных действий 
на Кипре потери Турции со
ставили 57 человек убиты
ми, 184 ранеными и 242 
пропавшими без вести.

ЛОНДОН, 24 июля. 
(ТАСС). Около 2 тысяч' Сто
ронников президента Кипра 
Макариоса были убиты пут
чистами, поднявшими воо
руженный мятеж против за
конного правительства стра
ны. Об Щом сообщил здесь 
генеральный секретарь Со
циалистического интерна
ционала Г.. Яничек.

З а я в л е н и е  Ц К  К П Г
ПАРИЖ, 24 июля. 

(ТАСС). Коммунистиче
ская партия Греции ре
шительно выступаёт ' про
тив иностранного вмешатель
ства в дела Кипра. В заявле
ний ЦК Компартии Греции, 
переданном радиостанцией 
«Голос правды», подчерки
вается, что НАТО не может 
терпеть Существования ней
трального и демократическо
го Кипра и хотела бы видеть 
Кипр базой, служащей ее 
стратегическим интересам. 
Поэтому НАТО и мешает до
стижению согласия между 
греками и турками, прожи

вающими на острове, отме
чается в. заявлении.

КПГ была против вмеша
тельства греческого военно
го режима в дела Кипра, го
ворится далее^ в заявлении. 
КПГ также и пр.о.тив воен
ного вторжения Турция на 
остров. Йаша партия будет 
бороться за то, чтобы с Кип
ра ушли как греческие офи
церы из национальной гвар
дии, так и высадившиеся На 
остроВе турецкие войска. 
Компартия поддерживает 
национальную независи
мость и территориальную 
целостность Кипра.

Р Е Ш Е Н И Е  Г Р Е Ч Е С К О Г О  
П Р А В И Т Е Л Ь С Т В А

АФИНЫ, 24 июля. (Корр. 
ТАСС). Новое греческое 
правительство, возглавляе
мое премьер-министром 
К. Караманлисом, объявило 
об освобождении всех поли
тических заключенных, 
осужденных военным режи
мом или находящихся под 
следствием. Получат свобо
ду все политические за
ключенные, в том числе 
осужденные по антикомму
нистическому закону номер

Объявлейо также о за
крытии концлатерей, в том

числе зловещего концент
рационного лагеря на остро
ве Юра.

Заместитель премьер-ми
нистра и министр иностран
ных дел Греции Г. Маврос 
заявил сегодня, что новое 
правительство страны при
знает архиепископа Мака
риоса в качестве президента 
и законного главы Геспуб- 
лики Кипр. Он сообщил 
также, что Греция «полно
стью согласна с резолюци
ей Совета Безопасности 
ООН по Кипру».

Н О В Ы Й  П Р Е З И Д Е Н Т  К И П Р А
ПАГИЖ, 24 июля. 

(ТАСС). По сообщениям из 
Никозии, самозванный «пре
зидент» Кипра Самсон, при
шедший к власти в резуль
тате военного путча, объя
вил о своей отставке. Обя
занности нового президента 
Кипра взял на себя Глафкос 
Клиридис,. председатель па
латы представителей (пар
ламента) Кипра.

Представитель посольства

Кипра в Париже заявил: 
Г. Клиридис информировал 
штаб-квартиру ООН в Нью- 
Йорке и командующего си
лами ООН по поддержанию 
мира на Кипре о том, что 
он занял пост президента ча 
«временной основе». Пред
ставитель выразил мнение, 
что «это оставляет дверь 
открытой для возвращения 
архиепископа Макариоса».

РЕП  О Р Т А Ж

ЛУЧШИМ КЯМЕНЩИК
Утром на самой высокой 

торцевой стене дома взвился 
алый флаг. А внизу выстрои
лись те, в чью честь он был 
поднят. Их шестнадцать — 
молодых строителей, участ
ников областного конкурса 
каменщиков. Это рабочие 
трестов «Томскпромстрой», 
«Томсксельстрой», «Томск- 
жилстрой», объединения
«Союзтомскмелиорация» и 
стрежевчаяе — из СУ-2 и 
Комсомольске - молодежного 
строительного управления 
№ 1 треста «Томскгаз- 
строй».

Место конкурса — Стре- 
жевой, 56-квартирный
жилой дом. Возводит его 
коллектив КМСУ-1. И пото
му хозяева — ,работники
этого управления немало по
трудились, чтобы создать на 
строительной площадке Все 
необходимые условия для 

.участников конкурса. Опре
делены рабочие места, возле 
каждого — поддоны с кир
пичом, силикатная облицо
вочная плитка, какой выкла
дывают наружные стены до
ма. Машинист башенного 
крана Виктор Велижанский 
уже в кабине своего крана, 
он готов подавать раствор.

Член жюри начальник 
КМСУ-1 Ф. Е. Прокудин 
знакомит собравшихся с ус
ловиями конкурса, а затем 
каждому, как на экзамене, 
предлагается вытягивать 
свой «счастливый билетик». 
В нем — техническое зада
ние, номер рабочего Места.

Требования, предъявляе
мые соревнующимся, серьез
ные: высокая выработка, ка
чество работы, культура про
изводства, теоретическая 
подготовка, соблюдение пра
вил техники безопасности.

И состязание началось. 
Движения каждого быстры, 
экономны. Ни перекуров, ни 
разговоров.

— Вот бы каждый день 
так, — заметил один из чле
нов Жюри. Работа Действи
тельно кипела, стены ‘чет
вертого этажа росли прямо 
на глазах. От кладки оторва
лись только «а время , обе
денного перерыва.

В три часа дня в основ
ном задания были выполне
ны. Оставался последний 
экзамен на проверку теоре
тических знаний. И здесь то
же пришлось отвечать по 
билетам.

На Другой день в красном 
уголке КМСУ-1 были объяв
лены итоги. Первое Место 
присуждено НикоЛаю Хо
менко из комсомольско-мо
лодежного строительного уп
равления № 1. Его норма 
выработки — 220 процентов 
при высоком качестве клад
ки. Хоменко показал хоро
шие знания теории и отлич
но выполнил все остальные 
требования конкурса.

ДЛя стрежевских болель
щиков победа земляка —• до
стойная награда за их вОл- 
нения. Однако вера В ус
пех была не случайной. Ни
колая Хомёйко знают как 
лучшего каменщика поселка 
нефтяников.

Именно на ударной комсо
мольской стройке в Стреже- 
вом, куда приехал молодой 
солдат .после службы в ар
мии, и йачаЛась его рабочая 
биография. Здесь возглавил 
он комсомольско-молодеж
ную бригаду каменщиков и 
вскоре вывел ее в число луч
ших в тресте.

С интересом и большой 
ответственностью взялась 
бригада (пока единственная 
в СГрежёвоМ) за освоение 
передового метода Злобина. 
И успешно освоила его. Ме
тодом бригадного подряда 
построен 56-квЗртирный дом.

Добавим к этому, , что 
бриГадир каменщиков Хо
менко учится заочно в стро

ительном институте, он мо
лодой коммунист, в этом го
ду стал кавалером ордена 
Трудового Красного Знаме-. 
ни.

И вот еще одна победа. 
Николая приглашают на 
сцену, повязывают ему алую 
ленту чемпиона конкурса, 
вручают почетную грамоту 
обкома комсомола и пода
рок. А он стоит, высокий, 
смущенный такими почестя
ми, и чувствуется: ему го
раздо удобнее и легче класть 
кирпичи, чем быть в центре 
общего внимания.

А рядом с ним становится 
уже другой победитель . — 
Александр Власов, тоже из 
КМСУ-1. Он занял второе 
место.

У Власова выше выработ
ка — 260 процентов, но в 
качестве и по другим пока
зателям он уступил Хомен
ко.

Третье место завоевал 
Анатолий Десятков из треста 
«ТомскжиЛстрой». Оба они 
также награждены почетны
ми грамотами обкома комсо
мола и подарками. А всем 
участникам конкурса вруче
ны памятные сувениры.

Подводя итоги этОго сорев
нования, члены жюри Отме
тили высокий класс работы 
всех участников. Самая низ
кая производительность — 
125 процентов. . А самой вы
сокой в этот день достиг Ху- 
сайн Мухаметдиёв из 
КМСУ-1, но у него хуже 
оказалось качество и ниже 
другие показатели.

Словом, молодые рабочие 
показали высокое профес
сиональное мастерство. . Да 
только и это не предел. В 
таких же условиях работать, 
оказывается, можно . еще 
лучше. Это доказал еще 
один каменщик — Анатолий 
Алексеевич Сидельников. 
Мастер-наставник.

— Он не был участником 
конкурса, — сказал заве
дующий сектором ударных 
комсомольских строек обко
ма ВЛКСМ Геннадий На
следников. — Мы его просто 
попросили поработать ря
дом, для примера молодым. 
И вот результат — 272 про

цента при очень хороших 
других показателях.

— Вот это и есть цель 
конкурса, — подчеркнул 
Г. Наследников, — показать 
молодым рабочим неограни
ченные Возможности повы
шения их профессионально
го мастерства.

Конкурс выявил и дру
гие стороны работы молодых 
строителей. У томичей, на- 
прймер, по мнению жюри, 
выше теоретическая подго
товка. У каменщиков по
селка нефтяников можно по
учиться скорости кладки, вы
сокой производительности 
труда и качеству наружной 
отделки зданий.

Рабочие треста «T otvjck- 
промстрой», к примеру, воз
водят в основном промыш
ленные объекты и с силикат
ной облицовочной плиткой 
обращаются редко. Здесь, в 
Стрежевом, многие из них 
впервые выкладывают белой 
нарядной плиткой наружные 
стёны. Вот такое взаимное 
обогащение передовым ■ опы
том, практикой конкретного 
дела — тоже цель проведен
ного состязания.

И общее мнение всех 
участников конкурса, неза
висимо от наград и завое
ванных мест: конкурс
удался. Он был посвящен 
славному юбилею Ленинско
го комсомола — 50-летию 
со дня присвоения ему име
ни В. И. Ленина.

— Очень нужное, доброе 
дело организовал обком ком
сомола, — сказал секретарь 
партбюро треста «Томск- 
газстрой» А. Н. Дрожжин, 
— и хорошо бы на этом не 
ставить точку, а сделать та
кие конкурсы молодых рабо
чих по профессии традици
онными.

А пока состоялся первый 
и выявил лучшего молодого 
каменщика Ьбласти. Как ви
дите. он живет в Стреже
вом.

Т. БОРТНИКОВА.
* *

НА СНИМКЕ: победитель 
областного конкурса моло
дых каменщиков Николай 
Хоменко.

Фото П. Рогогнева.

П О С Л Е  ТОГО. К А К  В Ы С Т У П И Л А  Г А З Е Т А

С Т И Л Ь  Р А Б О Т Ы  И С П Р А В Л Я Е Т С Я
В нашей газете 26 и 27 апре

ля текущего года опубликова
на статья «Испытание на взы
скательность», в которой под
вергались критике Асиновскмй 
горком КПСС и горисполком 
за недостатки в руководстве 
сельскохозяйственными орга
нами и совхозами, недостаточ
ное развитие деловитости и 
инициативы хозяйственных ор
ганов и специалистов сельско
го хозяйства.

На стаТЬю получен ответ пер
вого секретаря Асиновского 
горкома КПСС А. Д. КолТыко- 
ва. Критические замечания, из
ложенные в статье, рассмотре

ны на бюро горкома партии в 
присутствии руководителей и 
главных специалистов район
ных сельскохозяйственных ор
ганов и организаций, связанных 
с сельским хозяйством, дирек
торов и секретарей парткомов 
совхозов.

Бюро горкома КПСС при
знало критику правильной, ука
зало на недостатки в работе 
управления сельского хозяйст
ва и производственного объе
динения совхозов, потребова
ло от этих органов и их руково
дителей тт. Хохлова и Трис- 
са улучшить стиль и методы

руководства экономикой и хо
зяйственным строительством, 
повысить ответственность ру- 
ководителей и специалистов 
хозяйств, установить строгий 
контроль за выполнением на
роднохозяйственных пЛаНоз и 
обязательств по продаже госу
дарству продуктов сельского 
хозяйства.

Обращено внимание партий
ных комитетов совхозов на 
улучшение воспитательной ра
боты со специалистами сель
ского хозяйства. Сделаны оп
ределённые выводы по совер
шенствованию стиля горкома 
КПСС в руководстве сельско
хозяйственным производством.

« Н Е  Д О  Ж  И  Р У . , . »

Под таким заголовком в га
зете «Красное знамя» за 25 
мая с. г. было опубликовано 
сатирическое стихотворение, в 
котором подвергнуто критике 
качество продукции Туганско- 
го завода силикатных стено
вых материалов.

Как сообщил главный инже
нер объединения «Томск-

стройматеризлы» Н. П. Кри
вых, основной причиной низ
кого качества кирпича яри
лось отсутствие постоянного 
карьера по добыче сырья. В 
конце мая этот вопрос был 
рассмотрен совместно со спе
циалистами Всесоюзного на
учно-исследовательского ин
ститута строительных материа

лов, заключен договор ча 
проектирование и монтаж бо
лее совершённых технологи
ческих линий, обеспечивающих 
приготовление качественной 
массы из имеющегося сырья. 
Мероприятия предусматрива
ют также закончить в июле 
ремонт массозаготовительного 
отделения и известковой печи, 
постоянный анализ сырья н 
подбор состава массы силами 
центральной лаборатории.
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ГЛАЗАМИ ПРАВДЫ И ДОБРОТЫ

Мир. каким его видят де
ти, добр, ярок и прекрасен. 
В этом может убедиться 
каждый, кто хоть на мину
ту заглянет в нашу худо
жественную школу. Я бываю 
здесь часто, подолгу рас
сматриваю рисунки и уже 
узнаю авторов. Вот это рабо
та Владика Мануйлова. Он 
любит распускать радугу во 
весь лист. А эту иллюстра
цию к сказке выполнила 
Ольга Литвинова. А это чье? 
За помощью обращаюсь к 
Федору Федоровичу Комла- 
чу, директору школы.

— Это рисовала Наташа 
Бурченкова. Очень способ
ная девочка.

Из дальнейшего разговора 
выясняется, что способные 
здесь все. Только надо дать 
развернуться этим способ
ностям. Все мы смотрим на 
окружающий нас мир, но не 
все видим его.

— Значит, ваша задача— 
научить понимать, видеть 
прекрасное?

— Не совсем. Не только 
увидеть и отобразить, но и

«пропустить через себя», вы
разить в рисунке свое миро
ощущение. Воспитать твор
ца, а не созерцателя — если 
кратко. Вот пример.

Он показывает иллюстра
цию Оли Литвиновой к сказ
ке «Сестрица Аленушка и 
братец Иванушка».

Темный лес, избушка на 
курьих ножках, зеленая Ба
ба-Яга — это тоже несомнен
ное Зло. А вот н Добро: бе
ло-голубенький сарафан Але
нушки, ее светлая коса. Де
ти—они, наверное, еще силь
нее нас чувствуют эти про
тивопоставления. Только 
научи их рисовать...

Всматриваюсь в рисунок 
Иры Януговой — она учит
ся в подготовительной груп
пе. На нем изображена де
вочка — она сидит на дива
не н читает сказку. Рядом 
уютно свернулся кот. Назы
вается картина ^Автопор
трет». Не знаю, рассказыва
ли ли ей уже преподаватели 
про холодные и теплые то
на, но от этой работы веет 
удивительной теплотой и ра
достью.

Подгорненская художест
венная школа, конечно, силь
но отличается от городских. 
Прежде всего разница в том, 
что здесь нет конкурса. Что
бы попасть в городскую шко
лу, надо выдержать экзаме
ны, здесь же — хотя экзаме
ны и есть — берут фактиче
ски всех желающих. Создали 
подготовительный класс — 
чтобы не отказывать млад
шим школьникам, которые 
тоже приходят сюда.

На занятиях часто звучит 
музыка. Федор Федорович и 
преподаватель Михаил Сто

роженко подбирают пластин
ки, соответствующие теме 
урока. И вот, пока ребята 
работают, в классе звучат 
Чайковский или Моцарт — 
создает настроение. Иног
да веселые плясовые, сказки, 
когда учащиеся дела
ют аппликации. В школе 
есть кинопроектор — люби
мые всеми «мультяшки» де
монстрируются и на уроках, 
и... на родительских собра
ниях. Учащиеся устраивают 
коллективные просмотры 
фильмов, а потом рисуют 
под впечатлением от карти
ны.

Регулярно в Доме культу
ры демонстрируются выстав
ки работ юных художников. 
Здесь на втором этаже рас
положилась районная кар
тинная галерея, а первый — 
предоставили детям. Если 
следить за этими экспози
циями, то нетрудно заме
тить ступени творческого ро

ста каждого юного художни
ка. Плоские сначала натюр
морты обретают объемные 
очертания. Сложнее стано
вятся композиции. Огромным 
успехом пользуются декора
тивно-прикладные работы, 
выполненные из бересты, со
ломки, еловых шишек, — 
благо, школа сельская и ма
териала для этих изделий 
здесь много. Во всяком слу
чае, когда в район приезжа
ют гости — артисты, худож
ники, — каждый считает за 
честь и радость получить в 
дар одно из произведений 
учащихся детской художест
венной школы.

В. УТКИН.
с. Подгорное.* * *
Натюрморт. Гравюра на 

линолеуме Гали Тороповой 
(13 лет).

«Зайцы». Гравюра на ли
нолеуме Наташи Синицкой 
(11 лет).

Что где случилось?
«Абитуриент» 
из Дагестана

Нет никакой необходи
мости много говорить о 
том, сколько хлопот до
ставляет лето абитуриен
ту. Все свободное время 
он старается заполнить 
подготовкой к сдаче эк
заменов.

Но и в наше время еще 
находятся люди, которые 
считают, что для них 
вступительные экзамены 
—. ерунда. Они думают 
почему-то, что в этом 
случае приемлема пого
ворка: «Умный в гору не 
пойдет, умный гору обой
дет». И хотят обойти 
эту «гору» по-своему.

14 июля 1974 г. в 
Томск из солнечного Да
гестана прибыл Ахмед 
Сулейманович Исаев, ко
торый горел желанием 
поступить учиться в 
университет на юридиче
ский факультет. Его че
модан не был забит учеб
никами., Исаев прибыл с 
другим багажом, имя ко
торому — деньги. Думая, 
что деньги могут все, 
Исаев без обиняков пред
ложил исполняющему 
обязанности декана юри
дического факультета 
ТГУ Асташенкову: если 
тот посодействует ему 
поступить в университет, 
то он, Исаев, завалит его 
подарками. А пока вот, 
мол, вам задаток — 600 
рублей!..

Исаев не учел того, что 
Владислав Григорьевич 
Асташенков — человек 
честный. И, как всякий 
честный человек, он ува
жает закон и не берет 
взяток. Поэтому Исаеву 
были не понятны даль
нейшие действия Влади
слава Григорьевича, ко
торый пригласил войти в 
кабинет .ожидавших прие
ма студентов, а также се
кретаря деканата и по
просил их засвидетель
ствовать факт попытки 
дать ему взятку. Затем 
были вызваны работники 
ОБХСС... На протяжении 
всех этих событий Исаев 
не переставал удивлять
ся.

В настоящее время 
против Исаева возбужде
но уголовное дело по 
статьям Уголовного ко
декса РСФСР, которые 
предусматривают за да
чу взятки до пятнадцати 
лет тюремного заключе
ния. Он арестован. Неза
дачливого «абитуриента» 
ждет скамья подсудимых. •

Как это ни грустно, но 
Исаев не одинок. Нахо
дятся еще люди, которые 
стараются поступить в 
вуз таким же, как он, пу
тем. Но, к счастью, в на
шей стране честных лю
дей, таких, как В. Г. Аста
шенков, большинство. И 
«ловкачам», подобным 
Исаеву, следует помнить 
об этом. Иначе вместо 
студенческой скамьи мо
жно угодить на скамью 
подсудимых.

М. НИКОЛАЕВ, 
старший инспектор 
ОБХСС Кировского 
РОВД г. Томска, 
лейтенант милиции.

«...Во время дежурства 
особых нарушений в микро
районе не произошло. Успо
коили «голосистую» компа
нию возле общежития...S-.

«„.Обследовали Лагерный 
сад. Предупредили компа
нию, пытавшуюся распи
вать спиртное. На перекрест
ке улиц Нахимова и. Красно
армейской задержали и до
ставили в отдел милиции 
пьяного дебошира...»

Это выписки ив рабочего 
журнала дежурства добро
вольной народной дружины 
опорного пункта № 1 Киров
ского районного отдела внут
ренних дел.

Опорный... •
— Он и в самом деле на

ша надежная опора, 1— гово
рит следователь отдела капи
тан В. ф. Монахов.

В пункте на обществен
ных началах работают груп
па профилактики (председа
тель — начальник отдела 
кадров завода режущих ин-

О П О Р Н Ы Й  
П У Н к  Т
струменТов А. Н. Прадет), 
детская комната (заведую
щий — инспектор отдела 
кадров завода Б. Н. Несте
ров), товарищеский суд 
(председатель — технолог 
М. И. Нартов), штаб добро
вольной народной дружины, 
в который входят работники 
завода режущих инструмен
тов, обувной фабрики, ряда 
научно - исследовательск и х 
институтов. Командир народ
ной дружины — директор 
завода Л. Д. Будницкий. 
Кроме того, в опорном пунк
те есть комната депутат
ской. группы.

Оборудовать пункт помог 
Кировский райисполком. 
Все службы опорного пункта 
перед тем, как- приступить

к работе, были проинструк
тированы работниками рай
кома партии, народного суда 
и Кировского РОВД.

Вечером во всех окнах 
опорного пункта загорается 
сеет. Каждый занимается 
своим делом: дружинники 
разбиваются на группы и оп
ределяют места патрулиро
вания, готовятся к заседа
нию члены товарищеского 
суда, в группе профилакти
ки идет беседа с подрост
ками...

Направляет работу об
щественных помощников ми
лиции с помощью руковод
ства РОВД участковый ин
спектор И. Л. Левин.

И. БЫЧИХИН,
Г. ГРИГОРЬЕВА.

На посту-добровольцы
Большую работу по пре

дупреждению пожаров про
водят руководители и об
щественные организации ма
нометрового завода. Здесь 
создана добровольная пожар
ная дружина, которую воз
главляет старший инженер 
отдела главного энергетика 
Е. М. Кашин.

На предприятии неплохо 
поставлена профилактиче
ская работа. Широко исполь
зуются местный радиоузел и 
многотиражная газета. Каж
дый дружинник отвечает за 
свой объект, что позволяет 
держать под контролем всю 
территорию.

Дружинники не только 
учат, но и сами учатся. Каж
дый месяц боевые расчеты 
являются на занятия, кото
рые способствуют совер
шенствованию мастерства 
дружины, насчитывающей 
180 человек. О хорошей вы
учке свидетельствуют и 
классные места, которые за
нимает дружина завода - в 
городских соревнованиях.

Особенно активны дру
жинники Г. Ф. Зайцев, П. Г. 
Вершинин, В. В. Кузнецов, 
И. И. Казанцев, Н. В. Зели- 
нецкий и другие,

На заводе создана также 
пожарно-техническая комис

сия. Ею руководит главный 
инженер В. Н. Гуринович. 
Раз в квартал комиссия об
следует все здания и соору
жения. Результаты обсужда
ются на совместных заседа
ниях администрации, парт
кома и завкома. Тут жб на
мечаются конкретные меры 
по устранению недостатков.

С апреля на предприятии 
проходит смотр противопо
жарного состояния цехов.

По инициативе пожарно
технической комиссии и дру
жинников организован ре
монт огнетушителей, внедре
ны механизированные систе
мы пожаротушения.

Д. НОВОСЕЛОВ, 
инженер отдела пожар
ной охраны УВД Том

ского облисполкома.

ТЕАТР
ТЕАТР ОПЕРЕТТЫ КУЗБАССА

26 июля.
В помещении драм атическо

го театра — «Моя прекрасная 
леди*.

Начало спектакля — в 19 
час. 30 мин.

ЦИРК
26 ию ля — новая программа 

«Молодые сердца».
Начало — в 20 часов.

26 ию ля — художественный 
фильм «Генералы песчаных 
карьеров» — 2 0 , 2 2 .

I

ILL
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО
«Сокровище серебряного

озера» — 9, 10-50. 12-40, 14-30. 
16-20. 18-10. 20. 21-50. «Само
гонщики», «Ну, погоди!» (4. 5.
6. 7-й выпуски) — 8-40.
10-20, 12. 13-40, 15-20. 17.
18-40. 20-20, 22. Зал кинохро
ники. «Конкурс» (2-й Междуна
родный конкурс артистов бале
та) — 14. 19. «Воспоминания 
о будущем» — 10-05. 12-35.
15-05, 17-35. 20-05. «Фитиль»
m  120, 128. 129. 130. 131. 132 
— 9, 11-30, 16-30, 21-30.

♦ОКТЯБРЬ»
• «Сокровище серебряного 
озера» _  9 , 10-50, 12-40, 14-30. 
16-20, 18-10. 20, 21-50. «По
хождения красавца-драгуна» — 
8-40, 11-50, 20-05. 21-45. «Муж
чины в ее жизни» — 13-25,
15- 05. 16-45. 18-25. Для детей — 
«Сегодня Доминика — име
нинница» — 10-15.

имени И. ЧЕРНЫХ 
«Сокровище серебряного 

озера» — 9, 10-50, 12-30, 14-10, 
16, 17-50. 19-40. 21-40. «Белая 
роза» — 9, 12-25. 16-05. 17-50. 
19-35, 20-20. 22. .

«ПИОНЕР»
♦ Ни слова о футболе» — 9,

10-30. 12. 13-30, 15. «Черный 
чулок» 18. 19-30. 21.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
«Неисправимый лгун» — 18.

20, 22.
КИНОТЕАТР 

ГОРОДСКОГО САДА
«Дети Райна» (две серии) — 

11. 14-20, 17-40, 21. Для детей — 
мультсборник — 1 0 .

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

«На краю пропасти» — 12,
13-40. 15-20. 17. 18-40. 20-20.
22. Для детей — мультсборник
— 10.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД» 

«Шантаж» — 17. 18, 21. 
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Черный чулок» — 18, 20.

«СИБИРЯК»
«Шантаж» — 11. 12-50, 14-40.

16- 30. 18-20. 20-10. 21-50. Для
детей — «Жизнь и удивитель
ные приключения Робинзона 
Крузо» — 9-20. |

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИВКАБЕЛЬ* 

«Декамерон-40» — 17. 19, 21. 
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 
«Сайгам» (две серии) — 15, 

18, 21.

Транспортное управление 
н обком профсоюза рабочих 
автотранспорта и шоссейных 
дорог провели третий кон
курс профессионального ма
стерства водителей. В нем 
приняли участие более трид
цати водителей из семи авто
предприятий.

Водители состязались на 
лучшее фигурное вождение 
автомобилей, знание пра
вил дорожного движения и 
экономию бензина. Лучшими 
по группам автомобилей ста
ли Б. Г. Хомяков из авто
колонны N° 1975 (на автомо
биле ЗИЛ-130-В с полупри
цепом), А. И. Подолеичук из

КОНКУРС ВОДИТЕЛЕЙ
пассажирского аатопредпрня- 
тия N  2 (на автобусе 
ЛАЗ-695). А. А. Грушенко 
из автоколонны № 1235 (на 

■ автомобиле ЗИЛ-130), К. Ф. 
Смионов из автоколонны 
.'А 1975 (на автомобиле 
ГАЗ-51). В. Г. Вышимир- 
ский из пассажирского авто- 

предприятия N° 3 (на авто
мобиле ГАЗ-24 «Волга»), 
Они награждены почетными 
грамотами транспортного 
управления и обкома проф

союза, ценными подарками.
Общее первое место завое

вала команда водителей ав
токолонны N° 1975. Победи
тели будут отстаивать честь 
транспортного управления в 
зональном конкурсе, кото
рый состоится в Чите.

Хотелось бы высказать и 
ряд замечаний. Нам кажет
ся. что в организации и про
ведении таких конкурсов 
должны принимать уча

стие работники гос авто ин
спекции, ДСО «Спартак». 
Пока они стоят в стороне. В 
Томске много автохозяйств, 
не входящих в систему тран
спортного управления. Поче
му бы яе организовать кон
курс с участием водителей 
всех автопредприятий.
Взяться за это, думается, 
следует облсовпоофу.

А. ЖАРКОВ, 
предсчдатель обкома 
профсоюза рабочих ав
тотранспорта и шоссей

ных дорог.

Редактор __
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ПЯТНИЦА, 26 июля 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
13.30. Программа передач. 

13.35. Для ш кольников. «На 
приз клуба «Кожаный мяч». 
14.05. Новости. 14.15. Для детей. 
«Загадки и отгадки». 14.30. 
«БАМ — трасса муж ества». Те
леочерк. 15.00. Премьера теле
визионного многосерийного 
спектакля «Вот такие исто
рии...». История 3-я. 16.10. Про
грамма докум ентальны х ф иль
мов. 16.25. «Играй, мой баян». 
Ведет передачу лауреат всесо
юзного и м еж дународны х кон
курсов А. Беляев. 16.55. «Вам 
отвечает председатель Госко
митета по граж данском у строи
тельству и архитектуре при 
Госстрое СССР Г. Н. Фомин». 
17.25. «На репетиции». Телеви: 
знойный документальный
фильм. 17.45. Чемпионат СССР 
по легкой атлетике. Передача 
с Центрального стадиона им. 
В. И. Ленина. 18.00. «Время». 
Информационная программа. 
На сессии Верховного Совета 
СССР. 18.30. Заклю чительны й 
концерт ф естиваля искусети 
«Белые ночи». Передача и з Ле
нинграда. 20.10. «Встречный 
план Брянской области — в 
действии». 20.55. «Рассказы  о 
театре». Ведет передачу 
Н. Абалкин.

ТОМСК
22.10. Новости.

МОСКВА
22.20. «По страницам «Голу

бого огонька». 23.00. «Время». 
И нформационная программа. 
На сессии Верховного Совета 
СССР. 23.30—01.15. Чемпионат 
СССР по Футболу. «Динамо» 
(Киев) — «Кайрат» (Алма-Ата). 
ГТереляча из Киева.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

20.00. По ваш им просьбам, 
ребята! Телевизионный много
серийный худож ественный 
фильм «Четыре танкиста и со-

1 . М ! Ы . и . 1 Я ! 1 ! 1 Я  29 июля Телевидение

20.00.
20.11.

20.. 30.21.00.

22.00.
22.15.
22.30.

23.15-

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

Новости.
Для вас. ребята! «М аленькие чу
деса большой п р и р о д ы ». Науч
но-популярный фильм. 
«Киноафиша августа». 
Телевизионный ж урнал «Лесоза
готовитель». «В лесах Прикетья*. 
Беседа первого секретаря
Верхнекетского райком а КПСС 
Ф. А. Давыдова. «Вахта-74» — у 
каргасокских  лесозаготовителей. 
«По ним равняю т шаг» — р ас 
сказы ваем  о передовиках Оре
ховского леспромхоза. «По ва 
шим заявкам*. Концерт.

МОСКВА
Новости.
«Загадки и отгадки».
«Встречный план Марийской 
АССР — в действии>. В передаче 
приним ает участие первый се
к ретарь  М арийского обкома 
КПСС В. П. Никонов.

-23.40. «Поет А. С трельченко*.

- П Р О Г Р А М М А
П Е Р Е Д А Ч

21.20 —22.55. Телевизионный худож ест
венный фильм «Неоконченная 
симфония». (Центральное теле
видение).

Ч Е Т В Е Р Г 1 августа

23.00. «Время». Информационная про
грамма.

23.30 — 00.20. Телевизионный фильм-кон
церт «Читает Алексей Покров
ский».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

20.00. Для молодежи. «Как вы отдыхае
те?» Рейд обкома и горкома 
ВЛКСМ и молодежной редакции 
телевидения по местам отдыха.

20.30. «Ильинский о М аяковском». До
кум ентальны й фильм.

20.45—23.35. И. Ковнер. «Акулина*.
Спектакль театра оперетты 
Кузбасса (по мотивам повести 
А. С. Пуш кина «Барыш ня-кре
стьянка»). В антрактах — новая 
кинохроника и объявления.

В Т О Р Н И К 30 июля

20.00.

20.40.
20.50.

21.15.

22.00.
22.15.
22.15.

22.55.

23.20—

20.00.

20.40.
20.50.

22.00—

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

«Человек — человеку». «Твое 
свободное время». Передачу ве 
дет писатель Э. Бурмакин.
Новости.
«Телевизионная приемная».
Продолжаем разговор о строи
тельстве предприятий пищевой 
промыш ленности. Передачу ве
дет заведую щ ий отделом обкома 
КПСС В. М. Кетов.
«По ваш им письмам». Концерт. 

МОСКВА
Новости.
«Хочу бодаться». М ультфильм. 
«Подвиг». Ведет передачу дваж 
ды  Герой Советского Союза, ге
нерал армии П. И. Батов. 
Премьера фильм а-концерта Го- 
суд а ос таенного ансам бля твила 
БССР. (Белорусское телевидение. 
1973 г.)

23.45. «СССР — Сомали: крепнет
дрчткба*.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

«Человек — человеку». «Твое 
свободное время». П ередачу ве
дет писатель Э. Бурмакин. 
Новости.
«По родной стране». Программа 
докум ентальны х фильмов.

00.00. П. Кальман. «Цыган-премь
ер». С пектакль театре оп ео етта  
Кузбасса. В ан тр актах  •— фильм 
и объявле ния.

С Р Е Д А Г* июля

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА
МОСКВА

15.35. «Киноленты прош лых лет». «Чу
ж ие». Художественный .фильм. 
(«Госкино». 1926 г.)

1620. «На кры льях  песни». Телевизи
онный фильм-концерт. (Азер
байдж анская студня телевиде
ния).

17.15. Чемпионат СССР по футболу. 
«Динамо» (Киев) — «Динамо» 
(Москва). 2-й тайм (в записи). Пе
редача из Киева.

ТОМСК
18.00. «С ельская новь». Заготовке корь 

мов — вы сокие темпы. «Ученые 
— производству». Из опыта 
работы  Н аоымской селекционной 
станции. «Эксперимент в «Черны
ш евском» (повторение передачи 
от 8 июля).

19.00. «Отцовская борозда». Телевизи
онный документальный фильм 
(Новосибирское телевидение).

МОСКВА
19.15. П ремьера телевизионного мтгЪго-

серийнвго худож ественного
ф ильм а «Назначение». 2-я серия.

20.25. «П ятилетку — досрочно». Всесо
ю зный репортаж .

20.65. «Творчество народов мира».
ТОМСК

21.25. Новости.
МОСКВА

2125 . Премьера научно-популярного 
ф ильм а «Память... у  металлов?». 
(«Киевнаучфильм»).

21.45. Концерт м астеров искусств.
Трансляция из Больш ого театра 
Союза ССР.

23.00—23.30. «Время». Информационная 
программа.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
ТОМСК

20.00. По ваш им  просьбам , ребята! 
Телевизионный многосерийный 
худож ественны й ф ильм  «Четыре 
танкиста и собака». 6-я серия. 
«Мост».

20:50. «Встречный план ■— в дейст
вии».___Р ассказы вает  директор
ТомНИИВСа Г. Е. Синельников.

2Т05. «Ялта», Телевизионный фильм 
(Крымское телевидение),

21.30—22.50. «Дума про любовь». Теле
визионный худож ественный
ф ильм . («Укртелефильм»),

С У Б Б О Т А 3 августа

'  ПЕРВАЯ ПРОГРАММА
МОСКВА

14.00. Программа передач.
14.06 Новости. . ___
14.15. Программа м ультфильмов: «То

чу быть отваж ным», <Крвй зем
ли».

14.40. «Рассказы  о театре». Ведет п е 
редачу  Н. Абалкин.

13.55. «БАМ — траста муж ества». Тё- 
леочерк. __  _

16.125. «Игроки». Худож ественный
фильм. (СССР—ЧССР. 1472 гЛ

18.00. «Время». Инфо рмационная  про
грамма.

18.20. '’■Наш адрес —* Советский Союз».
19.35. Премьера геле ни знойного много

серийного худож ественного
Фильма «Назначение». 1-я серия.

20.45. «Встречный план М арийской 
АССР — п действии».

ТОМСК
21.50. Новости.

МОСКВА
21.40. «Тираж «Спортлото».
21.50. «Страницы творчества писателя 

В. Каверина».
2255. «Песня-74».
23.00. «Время». Информационная про

грамма.
23.30—01.15. Чемпионат СССР по футбо

лу. «Динамо» (Киев) — «Динамо» 
(МегквгО. Пеоедачя из Киева.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

20:00, По ваш им просвбам , ребята! Те
левизионный многосерийный ху 
дож ественный фильм  «Четы ре 
танки ста  н  соб ак а». 5-я серия. 
«Ры ж ий, м ед  к  -награды».

2060 , Телевизионный документаль
ный фильм  «Дрейфующий ост
ров». («Дальтелефильм»).

П Я Т Н И Ц А 2 августа

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

11.00. «Завтра — Всесоюзный день 
железнодорож ника».

11.40. Н австречу вы ставке «Сибирь со
циалистическая». Творчество ир
кутского худож ника А. Вычугжа- 
нина.

МОСКВА
12.00. Программа передач.
12.05. Новости.
1210. «Творчество юных».
12.40. «Почта программы  «Здоровье».
1310. «По концертны м залам  Москвы».

Обозрение.
1365. Премьера ф ильм а-спектакля

МХАТа «Соло для часов с боем». 
1-я и  2-я серии.

16.30. «Очевидное-невероятное». Веде» 
передачу С. П. Капица.

17.30. Чемпионат СССР по конному 
спорту,

18.00. «Время», И нформационная про
грамма.

18.30. М олодежная програм м а «А + Б » .
19.45, «Э кранизация литературны х

произведений». «Золото». Худо
ж ественны й фильм. («Мос
фильм»).

21.30. «СССР — Сомали: крепнет
дружба».

21.55. VII ф естиваль советской песня в 
Польше. Открытие.

23.00. «Время». Информационная про
грамма.

23.30—0015 . Телевизионный театр ми
ниатю р. «Наполовину всерьез».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

16.00 — 1715. Для вас, ребята! «Силь
ные, смелые, ловкие».

16.25. Телевизионный худож ественный 
фильм «Четыре танкиста и соба
ка». 7-я серия. «На перепутье».

1715. «Радиодиверсанты». Телевизион
ный документальный фильм. 
(«Экран»),

18.00. «Приетения» («Дружба»). Фильм- 
концерт М олдавского телевиде
ния.

18,15—19.40. Художественный фильм 
«Черный принц». («Мосфильм». 
1972 г.)

1330.
13.35.
14.20.
1430.

1530.

16.00,

16.30,

18.00.

1830.

18.55,

2130.

2130.

22.10.

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

П рограмма передач.
«На арене  цирка».
Новости.
В стреча писателей с  погранич
никам и. Ведет передачу А. Сур
ков.
П рем ьера ф ильм а-концерта Го
сударственного ансам бля танца 
БССР. «
«На вопросы  телезрителей отве
чает член-корреспондент АН 
СССР В. Г. А фанасьев». 
«Кинопанорама». Ведет переда
чу  народны й артист РСФСР 
Ю. Яковлев.

ТОМСК
П ятилетка. Год 4-й. «Ученые—на
родному хозяйству». Экспонаты 
томичей на ВДНХ.

МОСКВА
К. Сен-Санс, Второй концерт для 
ф ортепьяно с  оркестром. Испол
н и т е л и -л а у р е а т  международного 
конкурса Г. Соколов и Больш ой 
симфонический оркестр Цент
рального телевидения и Всесо
юзного радио. Дирижер — заслу
ж енны й артист РСФСР В. Федо
сеев.
П рем ьера телевизионного много
серийного худож ественного
ф ильм а «Назначение*. 3-я и 4-я 
серии.

ТОМСК
Новости.

МОСКВА
В эф ире — «Молодость». «Наш 
репортаж ».
«Молодежь планеты ». Концерт.

ВОСКРЕСЕНЬЕ 4 августа
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА ^  

МОСКВА
12.00, П рограмма передач.
12.05. Новости. __
1210 . «Будильник».
12.40. «Служу Советскому Союзу!»
13.40. «М узыкальный киоск». Ведет

Э. Беляева.
14.10. «Сегодня — Всесоюзный день

ж елезнодорож ника». В передаче 
приним ает участие министр пу
тей сообщ ения СССР Б. П. Бетцев.

14.40. «По ваш им просьбам». Концерт.
15.20. «Клуб кинопутеш ествий».
16.20. «М еждународная панорама».
16.45. Концерт ансам бля скрипачей

Больш ого театра  Союза ССР. Ху
дож ественный руководитель — 
заслуж енны й деятель искусств 
РСФСР Ю. Реентович. Солистка 
— народная артистка СССР
Б. Руденко.

1730. «Наши соседи». Телевизионный 
спектакль. «Вечерние посетите
ли»,

18.00. «Время». И нформационная про
грамма.

1830. Концерт, посвящ енны й Всесоюз
ному дню ж елезнодорож ника. 
Т рансляция и з 'го су д ар ствен н о го  
Ц ентрального концертного зала.

2030. ‘«На экране — кинокомедия».
«Старинный водевиль». Худо
ж ественны й фильм. («Мос
фильм». 1946 г.)

2135 . «О балете». Народная артистка 
СССР М. Плисецкая.

23.00—23.30. «Время». Информационная 
програм м а.

бака». 3-я серия. «Где мы — 
там  граница». 20.50—2310. 
«Другая». Ф ильм-спектакль те
атра им. М оссовета.
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734 . Обзор последних изве
стий. 7.40. Играет дж аз-ан
самбль «Балалайка». 7.50. Р ек 
лам а и объявления. 9.00. По 
страницам  газеты  «Красное 
знамя». 9.10. «Песня — душа 
моя». Концерт. 1910. Послед
ние известия. 1911. Радио — 
сельским слуш ателям. На лу
гах  области. Качество на пер
вом плане. «Летучка» приехала 
на луга» — о техническом об
служ ивании маш ин на заготов
ке кормов рассказы вает на
чальник областной инспекция 
«Госсельтехнадзор?» М. К. Ку
леш ов. Герои зеленой ж атвы.

Управление жилищно-ком
мунального хозяйства при
глашает на работу в аппа
рат управления: главного 
бухгалтера, бухгалтера-ре- 
визора, главного механика 
лаборатории НОТ и бухгал
теров для работы в подве
домственных организациях, 
инженеров и техников—стро
ителей по технадзору.

Обращаться: 634004,
Томск, ггр. Кирова, 20.

Редакции газеты «Кра
сное знамя» требуется сте
нографистка.

Обращаться: г. Томск, 
пр. Фрунзе, 103, коми. 18.

ТОМСКОЕ ГПТУ №  27
проводил набор па 1974—75 учебный год.
Училище готовит квалифицированных рабочях-строи- 

телей, которые будут заняты преимущественно на строи
тельстве Академгородка и нефтехимического комплекса в
д. Нвлюбино. ___

По специальностям: электрослесарь, штукатур-маляр 
(строительный), слесарь по теплофикации, водоснабже
нию н газоснабжению, плотник-столяр (строителмый), 
слесарь по ремонту автомобилей, тракторов и строитель- 
ных машин, газоэлектросварщнк, штукатур-облицовщик 
и плиточник — обучение трехгодичное. По специальности 
каменщик время обучения — 1 год.

Принимаются лица, имеющие законченное восьмилет- 
нее образование, не моложе 15 лет. На отделение ка
менщиков—в возрасте 16—17 лет. Выпускники отделе
ний с 3-летним обучением по окончании училища получа
ют диплом.

На выпускников средних профтехучилищ распростра
няется порядок поступления в высшие учебные заведения,
установленный для выпускников средних специальных за
ведений (техникумов).

Училище- располагает благоустроенным общежитием, 
спортивным залом. Учащиеся обеспечиваются обмундиро
ванием и трехразовым питанием.

Поступающим необходимо представить следующие до
кументы: паспорт или свидетельство о рождении, спразку 
с места жительства, свидетельство об образовании, фото
карточки 3 x 4  и 4 x 6  см (по 6 штук).

К заявлению приложить автобиографию и характе
ристику с места работы или учебы. Занятия—с 1 сентяб
ря. 1П

Адрес ГПТУ: 634027, Томск, ул. Смирнова, 48-а. 
Проезд автобусами № № •!, 18, 40 до остановки «АРЗ».

СПЕЦИАЛИЗИРОВ А Н- 
НАЯ ФИРМА «ТОМИЧ»
доводит до сведения руково
дителей хозяйств, водителей 
автомобилей, что на землях 
совхозов «Томич», «Стеяа- 
новский», «Батуринский», 
«Томь» КАТЕГОРИЧЕСКИ 
ЗАПРЕЩЕНО сваливать 
мусор, пищевые, строи
тельные и производствен
ные отходы всех видов, а 
также ездить на автомоби
лях, лошадях по посевам 
хлебов, картофеля, овощей.

Виновные будут привле
каться к материальной от
ветственности в соответствии 
с законодательством.

Дирекция фирмы 
«Томич».

Отдел пожарной охраны 
УВД Томского облисполко 
ма приглашает на работу 
лиц, отслуживших в Совет 
ской Ар.мии, на должност- 
шоферов 1, 2, 3-го классов, а 
также пожарных и машинл 
стку.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пр. Кирова, 18-а. 
Телефон № 299-4-24.

Столовой № 1 ТТС № 1 
срочно требуется мойщица 
посуды.

Обращаться: г. Томск,
пер. Подгорный, 8-а, к ди
ректору. Тел. №N° 2-26-37, 
2-28-25.

Юридической консульта
ции Ленинского района 
г. Томска требуется квали
фицированная секретарь- 
машинистка.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Розы Люксембург, 39, те

лефон N° 2-55-18.

Коллектив столовой J* I 
томского треста столовых 
№ 1 с глубоким прискорби
ем извещ ает о смерти ста 
рейшей работницы 

СОБОЛЕВОЙ 
Прасковьи Петровны 

и вы раж ает соболезнование 
семье покойной.

Вынос тела — 27 июля 
из квартиры  покойной 
(Крылова. 10-а, кв. 15).

К iiui аииес тулернм is
- . . . „ „ и , .  634050. Томск, ГСП-18, пр. нм. Фрунзе. 103 
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